

LOS MAXIMALISTAS SE NIEGAN A BATIRSE

LA CUESTION DEL ALTO MANDO INTERALIAADO

AL CAOS

Las nuevas operaciones militares en Rusia han comenzado el lunes. Una columna alemana ha avanzado sobre Dunaburgo, sola fortaleza que aún quedaba a los moscovitas en el Duna occidental. Otra, probablemente austriaca, ha salido de Kholm, en la Wolhynia, para internarse en la Ucrania, teniendo a Kieff como objetivo.

¿Qué harán los maximalistas? Sostienen una guerra civil en Ucrania, otra en Finlandia, otra en Polonia, otra en el Don, otra en Siberia, otra en el Cáucaso. El general Alexeieff, al frente de 30.000 hombres, antiguos oficiales en su mayoría, marcha sobre Moscou. Si los Imperios centrales quieren, la revolución maximalista será vencida y pronto sustituirá al Gobierno de los Comisarios del Pueblo un Poder moderado, más ó menos germano-bolchevique.

¿Querrán? Según las noticias que llegan de Alemania, el jueves celebró en el gran Cuartel general alemán un Consejo de guerra en el que fué acordado apoderarse por la fuerza de todas las provincias bálticas (Livonia, Estonia y Finlandia). El pretexto debía ser el desorden que reina en las mismas, á causa del triunfo de la revolución maximalista.

Sobre todo en la Estonia y la Livonia, la gran propiedad y la gran industria pertenecen á la nobleza de origen alemán. Los barones bálticos, que tanto han ayudado á Alemania en su guerra con la Rusia zarista, han pedido socorro á los Imperios centrales. La guardia roja les ha desposeído de sus bienes y les encarcela y maltrata.

Pero la nobleza alemana báltica ¿representa á la mayoría de la población letona? No. Se compone únicamente de un puñado de privilegiados intrusos. De ahí que no pueda oponer resistencia. Sus obreros, sus colonos, sus domésticos, la odian y se unen al maximalismo. Alemania por otra parte, no tiene razón para intervenir en contra de la anarquía. Ella la desencadenó. Ella la pagó. Ella la organizó y armó. Ahora dice que un deber de humanidad la obliga á combatir contra sus desharrapadas legiones. Hipocresía se llama esta figura...

El sistema es muy viejo y ciertos Gobiernos lo han empleado con éxito para preparar y justificar intervenciones proterechosas. Si se quiere sujetar, explotar, mutilar á un país, se busca á sus descontentos—siempre los hay,—se les subvenciona y se les encarga que promuevan desórdenes. Esos desórdenes sirven de excusa para notas, «ultimátums», y, finalmente, para intervenciones armadas...

El 1.º de febrero, el Gobierno de Comisarios del Pueblo publicó el decreto que sigue:

«Se ordena la formación de un Ejército Rojo que será el baluarte de la potencia de los Soviets, y que, en un momento dado, servirá de base firme para la sustitución del Ejército regular antiguo. Dicho Ejército Rojo estará compuesto por los elementos más seguros de la masa obrera. El ingreso en sus filas es libre para todos los ciudadanos de la República rusa que tengan diez y ocho años ó más.

«Todo miembro del Ejército Rojo debe estar dispuesto á sacrificar sus fuerzas y su vida en defensa de los principios de la Revolución de Octubre y del poderío de los Soviets y del Socialismo. Para entrar en el Ejército Rojo debe presentarse una recomendación del Comité del Ejército, de las organizaciones democráticas afectas al maximalismo, de las organizaciones profesionales ó políticas ó, por lo menos, de dos miembros de alguna de ellas. Los soldados del Ejército Rojo de obreros y campesinos serán vestidos y alimentados por la nación y recibirán además 50 rublos al mes. Los Comisarios del Pueblo formarán el organismo administrativo supremo del Ejército Rojo. El mando superior inmediato y la administración del Ejército son centralizados en la Comisión de la Guerra del Consejo de los delegados de toda Rusia.»

Conforme pasa el tiempo, vese que hay una gran similitud entre los maximalistas rusos y los jacobinos franceses. Unos y otros son partidarios de la Unidad Demagógica, y luchan contra las clasistas. Trotzky y Lenine pretenden hoy constituir un Ejército de guardias rojos que recuerda los batallones de voluntarios sans culottes. De estos últimos salieron las medias brigadas famosas, que fueron más

tarde el nervio de los ejércitos napoleónicos.

No es de creer que Alemania y Austria toleren ese enorme peligro en sus fronteras. Mas si se contentan con operaciones limitadas en las provincias del Báltico y en Ucrania, si Petrogrado y Moscou siguen obedeciendo al maximalismo, si el millón de guardias rojos con que sueñan Trotzky y Lenine surge de la anarquía actual como la fuerza orgánica del caos esclavo, veremos todavía muchas cosas formidables...

Por lo pronto, la intervención austro-alemana ha tenido tres efectos inesperados. Suecia, teniendo que Alemania se instale en Finlandia, toma una actitud amenazadora y hostil. Toda la Polonia está en revolución, y el ejército polaco de la Gran Rusia se apresta á penetrar en la Polonia ocupada. Y Trotzky, comprendiendo que los Imperios centrales buscan en la Ucrania reservas de trigo, ha ordenado que sean destruidos todos los aprovisionamientos y todas las vías de comunicación.

Austria y Alemania se arrojan de cabeza al volcán moscovita. No tienen delante ejércitos, sino algo peor...

Los últimos despachos de Oriente dicen que los alemanes han ocupado Dunaburgo á orillas del Duna y Luck en Wolhynia y que avanzan desde Riga al Sur del triángulo wolhyniano. Agregan que los maxigulo Wolhyniano. Agregan que los maxigulo Wolhyniano. Agregan que los maxigulo Wolhyniano.

Pero es muy posible que Alemania no quiera escucharles. Lenine y Trotzky anhelan, á todo trance, ganar tiempo, ya que para ellos las formalidades diplomáticas no tienen importancia alguna. Pero los Imperios centrales abrigan otros planes más complejos...

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 19.—Comunicado de las once de la noche.—Nada que señalar fuera de una actividad bastante intensa de la artillería en Champagne y en la orilla derecha del Mosa.

Aviación.—Durante las jornadas del 16, 17 y 18 los pilotos franceses han derribado y averiado gravemente, en numerosos combates aéreos, 18 aparatos alemanes. Además fué incendiado un globo cautivo alemán. Durante la jornada del 18 y la noche siguiente, las escuadrillas francesas de bombardeo lanzaron 1.600 kilos de explosivos sobre los objetivos enemigos, particularmente sobre las estaciones de Metz, Sablons, Forbach, Bendorf, los depósitos de Densscheid, donde se declaró un violento incendio, así como sobre diversos terrenos de aviación.

Ejército de Oriente.—En la jornada del 18 se inició un violento temporal de nieve que paraliza toda actividad en el frente. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswusterhausen, 19.—Comunicado oficial de la noche.—Desde Riga hasta el Sur de Luck avanzan los ejércitos alemanes hacia Oriente.

De los demás teatros de operaciones no hay nada nuevo que comunicar. (Agencia Radio.)

Inglaterra.—Carnarvon, 19.—Comunicado de la noche.—Un destacamento de incursión enemigo fué rechazado con éxito esta mañana temprano al Sur de Armentieres. Aparte la actividad artillería por ambos lados en diversos puntos de nuestro frente, y particularmente al Sudeste de Epehy y Sur de Armentieres, no hay nada que comunicar. (T. S. H.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

La situación se agrava.—Roma, 19.—Noticias recientes de Trieste pintan la situación económica de aquella población con espantosos colores. Los casos de suicidio y de locura repentina en las calles y lugares públicos, así como el enorme aumento de mortalidad y los numerosos robos de viveres, demuestran la tremenda realidad. La población revela un estado famélico insostenible y reclama continuamente al Gobierno húngaro los necesarios alimentos, quejándose asimismo de que no se les haya dado nada de los viveres requisados en los territorios italianos invadidos. Incluso los enfermos del Hospital padecen hambre y son condenados á morir en lenta agonía. Las escasas raciones, prometidas mediante bonos, no son seguras ni mucho menos; según las últimas disposiciones todo ciudadano con bono tendrá derecho, por una semana tan sólo, á 850 gramos de harina de maíz, 125 de pasta, dos huevos, 100 gramos de verdura seca, 30 de manteca y 250 de carne; pero todo esto se obtiene muy difícilmente. Los precios son realmente fabulosos. En Istria la situación es realmente grave. En Pola ha habido numerosas huelgas á causa del hambre, y la Policía detiene y encarcela á legiones de mujeres y niños que piden pan. (Agencia Radio.)

La represión alemana.—París, 19.—Severos castigos impuestos á los huelguistas alemanes.—Telegrafían de Berna: «Según informaciones recibidas de Berlín los Consejos de guerra especiales creados para reprimir las huelgas han dado pruebas de una severidad

extraordinaria. En toda Alemania se ha desplegado el mismo rigor. Las sentencias han causado en el público el más vivo descontento; pero los pangermanistas las alaban, y ha habido un oficial de Marina, el capitán de fragata Schnenn, que ha protestado en el *Deutsche Zeitung* contra la pena, demasiado ligera á su modo de ver, infligida á Rettlmann.» (T. S. H.)

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

Nuevo Presidente.—Río Janeiro, 19.—Políticos de todos los Estados del Brasil preparan grandes manifestaciones de simpatía al conserje Sr. Rodriguez Alves, que será elegido sin oposición Presidente de la República el día 1.º de marzo. La Prensa dice que todos los Estados comprenden el programa político del futuro Presidente. La unión íntima de todos los Estados será definitiva porque todos sabrán respetar esta divisa. Con Rodriguez Alves no hay Estados del Norte ni Estados del Sur, sino únicamente un Brasil fuerte que trabaja para ocupar un lugar honroso en el concierto de las naciones.

El agregado naval del Brasil en Londres ha comunicado á la Prensa que la cancillería brasileña tiene ultimado un acuerdo con los Gobiernos aliados para el abastecimiento directo del Ejército y de la Marina de guerra del Brasil si llega el caso de enviar contingentes á Europa. (Agencia Radio.)

Un mensaje.—Montevideo, 19.—En un mensaje enviado al Congreso nacional, el Presidente de la República declara que la República Argentina contestó prestaría su auxilio para defender la soberanía del Uruguay en el caso de realizarse el proyecto de Alemania, que piensa invadir el Uruguay con los alemanes que están en el Brasil. (Agencia Radio.)

LAS NEGOCIACIONES DE PAZ SEPARADA

Unos que protestan.—Petrogrado, 19.—Los comisarios del pueblo hicieron detener al Presidente Golubovich y á todos los miembros de la Rada central y de la Delegación de Ucrania en Brest-Litowski. Serán juzgados por un tribunal revolucionario por traición con el pueblo. Los comisarios no reconocen la paz firmada por las Potencias centrales; no la dan ningún valor, y juzgan necesario publicar oficialmente su anulación. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

Por Alsacia y Lorena.—París, 19.—Una sobremanifestación tendrá lugar en París y Burdeos el 1.º de marzo, con ocasión del aniversario de la protesta formulada en la Asamblea nacional por los representantes de Alsacia-Lorena contra la anexión alemana. La reunión de París se celebrará en la Sorbona en presencia del Sr. Poincaré, y pronunciarán discursos: el Sr. Pichon, en nombre del Gobierno; los Sres. Dubost y Deschanell, en nombre del Senado y de la Cámara, respectivamente, y el Sr. Barrés, en nombre de Lorena. La protesta, que fué leída en la Asamblea de Burdeos el 1.º de marzo de 1871, será leída por Welschiner, miembro del Instituto. El mismo día será leída en las Escuelas públicas, expuesta en las Alcaldías, cuarteles, buques de la escuadra, iglesias, templos y sinagogas. El Sr. Lebrun, ministro del bloque, pronunciará en Burdeos un discurso en nombre del Gobierno. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Lenine.—Londres, 19.—El Almirantazgo ha recibido el siguiente radiograma del Gobierno ruso: «Al Gobierno del Imperio alemán: El Consejo de los Comisarios del Pueblo protesta contra el hecho ordenado por el Gobierno alemán al dirigir sus tropas contra los Consejos de la República rusa, que habían declarado terminada la guerra y estaban desmovilizando sus ejércitos en todos los frentes. El Gobierno de los Obreros y Campesinos no puede dejar de protestar ante este hecho, porque ni directa ni indirectamente ninguna de las partes contratantes que acordaron el armisticio han señalado el plazo de siete días que establecía el Tratado del 15 de diciembre. El Consejo de los comisarios del pueblo, ante las circunstancias actuales, se ve obligado á declarar formalmente su buen deseo de firmar la paz bajo las condiciones impuestas por los delegados de la Crádruple Alianza en Brest-Litowski. El Consejo declara, además, que á la mayor brevedad posible contestará detalladamente á las condiciones de paz propuestas por el Gobierno alemán.»—Firmado, Lenine y Trostky. (Agencia Radio.)

¿Ministro asesinado?—Nueva York, 19.—El jefe de la Misión de la Cruz Roja yanqui en Petrogrado telegrafía que los cosacos se han apoderado en el tren del ministro de Marina bolchevique, á quien colgaron. (Agencia Radio.)

Lo que pedía Alemania.—Zurich, 19.—Trotzky ha dirigido un radiograma á Czernin con el siguiente mensaje: «Habiendo restablecido el Gobierno alemán el estado de guerra con Rusia, sin dar siquiera el aviso previo de siete días, tengo el honor de rogarle me haga saber si el Gobierno austro-húngaro se considera legalmente en estado de guerra con Rusia, y en caso contrario, si considera posible llegar á la realización práctica de los acuerdos elaborados en Petrogrado. (Agencia Radio.)

Declaraciones de Trotzky.—Petrogrado, 19.—En un informe sobre el fin de las negocia-

ciones de Brest-Litowski, ante el Comité ejecutivo maximalista, Trotzky ha declarado que las condiciones alemanas comprenderían la anexión de Polonia, Lituania y Riga, y las islas de Moon y el pago de una indemnización de 20.000 millones de francos, probablemente en oro. (Agencia Radio.)

LA CUESTION DEL MANDO INTERALIAADO

Discurso de Lloyd George.—Londres, 19.—Lloyd George comenzó á hablar en la sesión de hoy á las tres y cincuenta.

«El Gobierno deseaba conservar los servicios del jefe de Estado Mayor en tanto que éste fuese compatible con la política adoptada por los aliados; pero fué forzoso reconocer con profundo sentimiento que esto era imposible, porque la política de los aliados está basada sobre la opinión que han ido formando en los años pasados por falta de coordinación en el esfuerzo.

En vista de los numerosos argumentos que se presentaron en favor de un cambio de sistema que diese por resultado una cooperación más estrecha, se decidió crear una autoridad central que dirigiese los planes estratégicos de todos los aliados, y al efecto, los principios generales presentados en Versalles fueron aprobados por todos, quienes también quedaron conformes en que esta autoridad interaliada debía estar investida de poderes ejecutivos, y la única discrepancia fué la referente á la forma como debía constituirse.

La primera proposición pedía que la autoridad central se confiese á un Consejo de jefes de Estado Mayor; pero se calificó de ineficaz, porque se consideraba esencial que se tomaran las decisiones sin dilación alguna por un Consejo permanente establecido en Versalles.

Se reunieron los delegados en varias secciones, estudiando sus planes particulares, de cuyo estudio resultó que todos los planes eran idénticos, y al efecto se acordó un plan común, que fué adoptado por unanimidad de todos los representantes militares presentes.

También acordaron que el consejero militar permanente en Versalles se convertiría en miembro del ejército. Según este acuerdo, el jefe del Estado Mayor imperial continuaría siendo consejero militar supremo del Gobierno. Teniendo en cuenta las dificultades que ofrecía el cargo, el Gobierno ofreció éste á Robertson, que opuso objeciones de orden militar. Se negó á aceptar este puesto y el de consejero militar con poderes compatibles con el cargo creado en Versalles.

El ministro presentó en seguida la cuestión de confianza. (Agencia Radio.)

LA TRÁGICA LECCION

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)
13 de febrero.

El resultado de esa fantástica resolución de los bolcheviques, que se han negado igualmente á firmar «la paz y á continuar la guerra, es que el Gobierno de Alemania tratará como á siervos á los millones de eslavos que ocupan las provincias conquistadas á Rusia, y que el día que quiera, y cuando haya completado la tarea de regimentar á esas poblaciones cautivas, no necesitará hacer gran esfuerzo para que sus ejércitos lleguen á Petrogrado, que entonces volverá á llamarse Petersburg. Y si ello se evita se deberá, como dice «The Daily Chronicle», «á estas despreciadas democracias de la Gran Bretaña, Francia, Italia y los Estados Unidos, que no se contentan con hablar de libertad, sino que también luchan por ella.»

Este es también el comentario de la «Westminster Gazette»: «Los bolcheviques han recibido la lección inevitable de lo que ocurre cuando ideales no secundados por la voluntad de luchar por ellos están en pugna con una política realista, con artillería detrás de ella.»

Y, sin embargo, ni aun en esta hora crítica se olvida la «Westminster Gazette» de lo que el mundo debe á los bolcheviques:

«Han desenmascarado, en el curso de las negociaciones, los verdaderos propósitos de los hombres que dirigen la máquina política alemana. Han mostrado al mundo la clase de arreglo que puede esperar de una Alemania victoriosa, y lo que Alemania entiende cuando habla de paz y del derecho de los pueblos á determinar sus destinos. Han fortalecido la resolución de los aliados de continuar la guerra hasta que se arreglen de un modo más justo los conflictos internacionales.»

Y aún tiene la «Westminster» una palabra para excusarles, ya que sea imposible justificarles:

«Justo es también decir, en esta hora, que muchas de las acusaciones que se dirigen á los bolcheviques por haber destruido su ejército van mal dirigidas. Lo que han hecho es completar lo que el antiguo régimen había ya realizado en buena parte. Cinco millones de vidas habían sido sacrificadas á la corrupción, falta de honestidad y criminal incompetencia del antiguo régimen, que cayó con justicia, porque había descuidado, matado de hambre y desparramado el material con que podía haberse creado el mejor ejército de Europa.»

Estas palabras han sido escritas con esa mezcla de sentido común y religiosidad que caracteriza á los grandes pueblos. Y si el le-

tor quiere poner genialidad en donde he dicho religiosidad, no hemos de disputarnos. El sentido común tiene que hacernos reconocer que una locura tan grande como es esta de los bolcheviques no puede nacer de un régimen político normal. Nació de otra gran locura, como la del zarismo. Pero hace falta también un espíritu de religiosidad para vencer la tentación de dejarse llevar, en esta hora, por la amargura de haberse visto traicionado por el amigo á quien se ha ayudado con toda clase de recursos en una guerra suya más que propia, y tener la fortaleza de ser justo hasta para hallar una excusa para una defección que no por haber sido desconfianza hace meses es menos dolorosa.

Lo que se echa de menos en el alma rusa es sentido común. Rusia ha producido las únicas obras literarias geniales del siglo XIX. Comparado con un Dostoyevsky, el propio Goethe parece rencarnar á Sancho Panza. Los únicos escritores que han llegado en estas últimas generaciones á remover las últimas fibras del corazón humano son los rusos. Pero tanto les ha preocupado lo absoluto, que han menospreciado la función indispensable que lo relativo realiza en el mundo. Los personajes de la novela rusa parecen moverse en aquel horizonte ideal donde se unen y se separan el Cielo y el Infierno. Conviven con los ángeles y con los demonios. Pero se han olvidado de esta Tierra, en la que hay que trabajar, que ahorrar, que investigar y que conservar el sentido común. Las virtudes cotidianas y económicas no aparecen en las novelas rusas más que para ser vilipendiadas. Tanto le apasiona á Tolstoi la fraternidad humana, que se dedica á destruir los Gobiernos, instrumentos únicos capaces de garantizar la que se haya alcanzado. Tanto le enardece á Dostoyevsky el buen deseo de fundar las sociedades en la idea religiosa, que lo que más le preocupa es acabar con la ciencia.

Y la historia no es sino la reproducción de la novela. El zarismo se cuida de mantener la ortodoxia y la autocracia. No se le ocurre la necesidad de una administración decorosa. El nihilismo se propone hacernos vivir á todos en un cielo y en una tierra nuevos. No se cuida de producir hombres competentes en las distintas disciplinas. El ruso conoce la abnegación, ignora la justicia; sabe inventar, pero no mejorar lo inventado; crea, pero no organiza; busca lo bueno, pero salta indiferente y despreciativo ante lo menos malo... Justo es decir que también hay otros pueblos incompletos porque sólo estiman el sentido común. Y no basta, porque hay cosas, Horacio, que no caben en tu filosofía...

Rusia va á recibir su lección, ¡lección terrible! Porque hay cosas peores que tener que luchar contra la tiranía. Una de ellas es haber sucumbido á su poder, y ésta es la posición de las provincias rusas que quedan bajo el yugo de los ejércitos de Prusia. Y después de la servidumbre hay también otra cosa peor que la lucha, y es la amenaza de la servidumbre. El día que se recibió en Londres la noticia de que el Soviet ruso había acordado dar por concluida la guerra, hubo un jovencito ruso que lanzó la gorra á lo alto y exclamó: «¡Se acabó la guerra para mí!» Es posible que para él personalmente se haya acabado, aunque en realidad no había comenzado tampoco por lo que á él se refiere. Mas para el pueblo ruso empieza algo peor que la guerra.

Empieza, en primer término, el remordimiento. Porque el pueblo ruso no es uno de esos pueblos prácticos por los cuales es la vida, aun sin el honor, el mayor de los bienes. Lo que caracteriza al pueblo ruso es precisamente el exceso de conciencia, la conciencia exagerada hasta la misma pérdida del sentido común. El pueblo ruso va á ver ahora que estas democracias occidentales, á las que despreciaba, por juzgarlas materialistas y positivistas, «capitalistas» es la palabra de moda, continúan derramando su sangre á torrentes para librar á Rusia de la servidumbre...

Claro está que no lo harán únicamente por amor á los rusos, sino para evitar que Alemania utilice á los eslavos como á esclavos para lanzarlos contra el resto del mundo.

Es muy probable que los hombres que dirigen al pueblo ruso hagan cuanto puedan para distraerle del remordimiento que le producirá el ver que otros pueblos pelean por él. Pero los remedios contra el remordimiento, como no consistan en el arrepentimiento, seguido de la penitencia, son peores que la enfermedad. Por lo general consisten en embriagar á los pueblos con falsas teorías. Pero las falsas teorías son los más venenosos de todos los narcóticos. Un pueblo se entrega á teorías falsas como un criminal de conciencia se da al alcohol cuando no quiere arrepentirse de su crimen. Pero las falsas teorías son más nocivas que el espíritu de vino.

Y al arrepentimiento se unirá la amenaza material. ¿Qué día se decidirán los alemanes á avanzar sobre Petrogrado y á acabar con lo que quede independiente de la antigua Rusia? El nuevo régimen de Rusia se arrastrará de día en día con la angustia de no saber cuándo va á ser barrido de la historia, en vista de que no ha sabido organizar su defensa. ¿Y si se cansan de luchar los aliados? ¿Puede dudar nadie, que esté en su sano juicio, de que si se cansan los aliados sería Rusia la que principalmente pagaría con su servidumbre las costas de la guerra?

RAMIRO DE MARZTU

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

LA CUESTION DEL ARROZ

Un industrial arrocero nos escribe desde Valencia en estos términos:

«El problema de las subsistencias, que preocupa en toda España y todo el mundo, tiene en Valencia la natural repercusión, y esto hace que las autoridades, con muy plausibles deseos, traten de evitar los abusos que agravan el mal; pero los acuerdos aquí adoptados, quizá por exceso de celo, han ocasionado perjuicios enormes al comercio en general y particularmente a nuestra riqueza arrocera, que representa un valor promedio anual de 120 millones de pesetas, prescindiendo con estas medidas de los legítimos intereses que se sacrifican.»

Hace mes y medio que fué prohibida la salida del arroz para el resto de la nación, ocasionando serios conflictos en todas las provincias por la falta de un artículo alimenticio tan necesario, y del que tenemos un sobrante de millones de kilos, no sólo para abastecer nuestra región y toda España, sino para exportar al Extranjero.

Como consecuencia de este gran error, paralizaron el trabajo nuestras industrias, en las cuales trabajan miles de obreros, agravándose con ello la crisis de subsistencias y de trabajo, y determinando la sumisa ruina de esta industria sin beneficio para nadie.

Con noble desprendimiento ofrecieron los industriales arroceros a nuestra Junta de Subsistencias sus existencias a precio de coste, con renuncia de todo beneficio, para que la normalidad se restableciera en el negocio; pero esta Junta súbitamente tasó el arroz elaborado, dejando libre el precio originario de la primera materia, que viene siendo superior, y que, por tanto, irroga una pérdida de alrededor de veinte pesetas por cada saco.

Otra consecuencia funesta de esta situación es la falta de los productos y subproductos de dicha granjería, como la harina para las fábricas de papel, chocolate, pastas para sopa, etc.; los salvados para piensos, etc.

Causa admiración la pasividad de nuestra Junta de Subsistencias, como la del Gobierno, en resolver asunto de tal magnitud, no obstante haber tenido siempre la valiosa cooperación de los industriales arroceros, en beneficio general, para evitar el desequilibrio económico y el trastorno que esto produce en toda la nación.

Tan angustiosa é insostenible situación está matando todas las iniciativas y todas las energías comerciales, y como los días pasan y el mal aumenta, por hoy sólo llamo la atención a nuestras autoridades, al Gobierno y al público en general, para que a nadie sorprendan luego las consecuencias funestísimas por el estado de retraimiento y pesimismo que todo lo invade y que subyuga nuestro noble ahínco de comerciar con la libre concurrencia en todos los mercados, acabando con este equivocado régimen estrecho, raquítico y engendrador de trabas é intrusiones, con perjuicio de la producción, comercio, industria y consumo.»

Estas manifestaciones bien merecen ser estudiadas. Deben, además, servir de excitación para que se resuelva pronto ese problema, que afecta por igual a la industria arrocera valenciana—muy digna de ser atendida por lo importante—y a los consumidores en general.

No se olvide que en muchas provincias se carece actualmente de existencias de arroz, cuando en Valencia sobra tanto, como indica nuestro comunicante.

HACE MEDIO SIGLO

Día 20 de febrero de 1898. — Leemos en «Las Novedades»: «Nos dicen de Yébenos que un joven natural de Villafraanca de los Caballeros, llamado Saturnino Jimeno Alejo, y reducido por cierto a la humilde condición de oficio de tachuelero, es un fenómeno en materia de memoria, pues por cualquiera de las páginas de los 16 tomos del diccionario de Madoz que se le pregunte, da una pronta, rapidísima y exacta contestación. Es de advertir que ni edad tiene para haberlo podido leer, cuanto más para retenerlo en su memoria, pues apenas cuenta veintitrés años. Creemos que el Gobierno debería ver lo que hay en esto y dar á ese joven una colocación análoga á su fenomenal memoria. (De La Correspondencia de España.)»

LOS SUCESOS DE ARANDA

ASALTO A LA RESINERA

Burgos, 19.—Acabo de telefonar con el pueblo de Aranda de Duero, donde me dicen que ayer á última hora de la tarde congregáronse nuevamente grupos, formados por mujeres y niños, que, formando imponente manifestación, se dirigieron á la oficina de Teléfonos, donde el alcalde les puso al habla con el director de la Unión Resinera.

Este, ante la actitud hostil del pueblo, manifestó que había ido una Comisión á Madrid para tratar de la cuestión.

Esto no satisfizo á los manifestantes, que desearon que visitase aquí el delegado de la Resinera para tratar con ellos.

La muchedumbre marchó á la Resinera, penetrando á viva fuerza, y entregóse á toda suerte de desmanes.

Soltaron los grupos de los grandes depósitos de aguarrás, dando salida á grandes cantidades.

Arrojaron al río muchas cubetas de colofonia é inutilizaron las máquinas; rompieron los cristales.

En el tren correo llegaron veinte parejas

de la Guardia Civil y ocho de Valladolid, al mando del teniente Sr. Franch.

Los comercios han permanecido hoy cerrados y la manifestación se ha repetido.

Las pérdidas causadas á la Resinera pasan de 20.000 pesetas.

A las cuatro de la tarde la situación se normalizó en parte, pero el comercio seguía cerrado.

La Guardia Civil patrulla y ocupa los puntos estratégicos.

Hay la creencia de que los sucesos se reproducirán, pues sigue la excitación.

Las elecciones

EN TORTOSA

Tortosa, 19.—Aumenta la efervescencia política.

En Roquetas luchan el demócrata Sr. Kindolán, el radical Sr. Pérez Rosas y el regionalista Ripoll.

Celebráronse numerosos mítines. Enfronte de D. Marcelino Domingo lucha el Sr. Soler, director de El Tiempo, de Barcelona, que ha dado varios mítines.

EN HUESCA

Huesca, 19.—Hoy era esperado el Sr. Rodós, pero por indisposición ha aplazado su viaje, marchando directamente á Lérida y Madrid.

EN VALENCIA

Valencia, 19.—Habiéndose denunciado al gobernador que ocho alcaldes preparaban acciones con carácter electoral fueron llamados á su despacho, donde se les conminó con severas penas.

EN BARCELONA

Barcelona, 20.—Todo lo absorbe la campaña electoral.

La mayoría de los periódicos dedican á ella la mayor parte de las informaciones.

Las personalidades de varios órdenes de la vida, en su casi totalidad, están dedicadas á trabajos de propaganda.

Menudean los mítines, reuniones y manifestaciones, cortados todos por el mismo patrón.

La lucha entre radicales y regionalistas es empeñadísima, siendo muy crudos los tonos que emplean los primeros.

Entre los muchos manifestos, hojas de propaganda y allocuciones que se reparten con profusión, la Liga distribuye hoy una en la cual inserta una recopilación de los manifestos más importantes lanzados al público en ocasiones memorables de la vida política española.

Dice el documento que el actual momento sintetiza todos aquellos otros, por manera que de la solución definitiva de la presente depende la realización de las aspiraciones en otros lugares concretadas.

Este manifiesto se ha repartido profusamente por Cataluña, Valencia y Baleares.

El gobernador ha publicado una circular, dirigida á los alcaldes de la provincia y agentes de su autoridad, recordándoles las instrucciones de la circular de mediados del mes pasado, en la cual se les ordena la más absoluta neutralidad é imparcialidad en todo lo referente á elecciones.

También llama la atención de los alcaldes acerca de la circular del fiscal del Tribunal Supremo para que den cuenta telegráfica, ó por el medio más rápido, de cualquier chanchullo que se haga con motivo de las elecciones, coacciones, venta de votos, etc.

Al mismo tiempo recomienda que tengan en cuenta estas disposiciones, pues el Gobierno está dispuesto á exigir rigurosamente las responsabilidades á que se hagan acreedores.

EN CORUNA

Coruña, 20.—El candidato regionalista por la Coruña, D. Antonio Valero, ha publicado un manifiesto redactado en gallego explicando su retirada de la lucha por falta de apoyo de las izquierdas.

Los mauristas y los republicanos han celebrado mítines de propaganda electoral.

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN VALENCIA

Valencia, 19.—Ha llegado el vapor Rius Taulat con 8.000 toneladas de carbón. Se han presentado 258 instancias pidiendo parte en el reparto.

El director de la Compañía del gas ha conseguido que la vinda de Edo, que tenía alquilado el vapor Cresalubi para llevar carbón á Madrid, se lo ceda también para traerlo aquí del Misul.

EN CORUNA

Coruña, 20.—La Junta de Subsistencias ha acordado aumentar la salida de buques para Ferrol, quedando existencias para ocho días.

EN BARCELONA

Barcelona, 20.—Una Comisión de mujeres habitantes en una casa de la calle de Clavaguera, situada en uno de los distritos habitados por obreros, ha ido á ver al gobernador en queja de que los propietarios habían subido los alquileres.

El abastecimiento de Barcelona.

El comisario general de Abastecimientos ha telegrafado una serie de disposiciones dictadas para el abastecimiento de Barcelona.

Según dice, ha dispuesto la salida de Tenerife del vapor «Reina Victoria Eugenia», conduciendo 2.998 toneladas de trigo para esta ciudad; ha telegrafado al gobernador de Castellón para que permita la salida de carbón vegetal; ha ordenado que se dé transporte

preferente á las harinas desde Salamanca y Barbaastro para Barcelona; que se suministren vagones para el transporte de sílice para las fábricas de cristal.

El director de Comercio ha ordenado que el vapor «Santiago López» tome carbón de Avilés y lo traiga á Barcelona antes de ir á cargar á Valencia.

Ha telegrafado al gobernador de Valencia para que autorice la salida de unos sacos de judías para esta ciudad.

También ha telegrafado al alcalde de Madrid para que permita salir 20.000 kilogramos de harina, adquirida por una fábrica de esta ciudad; al gobernador de Valencia, para que permita salir una gran partida de alubias, también para esta ciudad; al gobernador de Palma, para que autorice la exportación de 500 toneladas de lignito, consignadas también á esta.

En distintos vapores han llegado á este puerto 22.500 kilos de judías, 60.000 de patatas, 28.000 de arroz, 11.916 de aceite y 9.900 de salvado.

El gobernador de Málaga ha comunicado la salida de aquel puerto del vapor «Cabo Cullera» con 2.500 kilos de garbanzos.

EN FERROL

Ferrol, 20.—Se ha celebrado una reunión de industriales, en la que se han tomado acuerdos de importancia que afectan al problema de las subsistencias.

Los concurrentes á esta reunión han telegrafado al Presidente del Consejo de ministros, añadiéndoles á las conclusiones acordadas en la Asamblea de la Federación Gremial Española, celebrada en Valencia.

ANDALUCIA

El «Santa Isabel».

Ha salido para Vigo y Santander el vapor Santa Isabel, llevando pasajeros y carga para Buenos Aires.

Obsequio á un general.

Cádiz, 20.—Los jefes y oficiales de Artillería han regalado el fajín al coronel D. Santiago Valderrama, recientemente ascendido al generalato.

También fué obsequiado con un lunch, en el que hubo brindis muy afectuosos.

El almirante Viniegra, mejora.

Cádiz, 20.—El almirante Viniegra pasó la noche algo intranquilo; pero continúa mejorando dentro de la gravedad de su estado.

ARAGON

Los huelguistas de la Azucarera.

Zaragoza, 20.—Ha quedado solucionada la huelga de obreros de la Azucarera, aceptando la propuesta del gobernador.

Los panaderos.

Los panaderos han celebrado un mitin, tratando del curso de la huelga.

La Comisión de Barbaastro.

En el Ayuntamiento fueron recibidos por el alcalde y los concejales los comisionados de Barbaastro, que fueron obsequiados con un lunch.

CASTILLA LA NUEVA

La bandera de la Academia General.

Toledo, 19.—En el tren de las cinco y cuarenta y cinco ha marchado á Madrid el director general de la Academia de Infantería, coronel D. Enrique Marzo; los tenientes coroneles Sres. Guerra, Marco, Cordoncillo, Alvarez Lara, y comandantes Sres. Pérez González Pérez Delgado y Carbajo, y cuatro capitanes conduciendo enfundada la bandera de la Academia General Militar que se conserva en este Museo de Infantería.

En la estación de Atocha serán recibidos por Comisiones del Cuerpo.

CATALUNA

Importante detención.

Barcelona, 19.—El Juzgado ha ordenado la detención de un sujeto en San Felip de Llobregat, que confesó que formaba parte del grupo que agredió al fabricante Sr. Trinchet, cuando salía de la fábrica y que resultó muerto el cochero y grave el fabricante.

El detenido ha hecho graves declaraciones, dando los nombres de los cómplices.

Continúan las diligencias con gran reserva. Los atentados contra los patronos.

Barcelona, 20.—La Guardia Civil continúa las diligencias en averiguación de la responsabilidad que pueda alcanzar á los ocho detenidos como cómplices en el atentado contra el fabricante Sr. Trinchet, de cuyo hecho dimos cuenta anoche.

Todos los detenidos pertenecen al llamado ramo del agua.

Según parece, el hecho se relaciona con otros atentados de índole parecida, cometidos contra las personas de algunos fabricantes y contramarcas, que hasta ahora han quedado impunes.

Cuestiones obreras.

Una Comisión de picapapeos se ha quejado al gobernador de que algunos patronos

han despedido al personal, alegando la falta de trabajo; y constándoles á los recurrentes que esto no es cierto.

—Esta mañana debía celebrarse ante el Tribunal industrial la vista del juicio sobre reclamación de salarios, hecha por los oficiales del vapor Guadalquivir á la casa naviera de Hijos de Tallá.

Al Palacio de Justicia acudió gran número de maquinistas, pilotos y marineros, con objeto de presenciar los debates.

El juicio no se celebró, aplazándose por haber presentado la parte demandada algunas excepciones de derecho.

GALICIA

El tifus exantemático.

Vigo, 19.—Dicen de Portugal que aumentó de modo alarmante la epidemia de tifus exantemático en Oporto.

El domingo último hubo más de cien casos, seguidos de defunción.

Las autoridades habilitan nuevos hospitales.

Se ha ordenado el cierre de teatros, escuelas y locales donde se congregan numerosas personas.

Llegó de Lisboa personal y material sanitario.

La Prensa de Vigo llama la atención del Gobierno español, para que tome precauciones en la frontera, especialmente en los puntos donde el tráfico es mayor.

Los ferroviarios despedidos.

Coruña, 20.—Los ferroviarios despedidos de la Sección Coruña-Monforte han entregado al gobernador civil una exposición que elevan al marqués de Alhucemas pidiéndole una contestación categórica sobre la seguridad en su readmisión.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El cónsul de España en Santiago participa el fallecimiento del súbdito español Martín Guerrero, de unos cuarenta años de edad, oficio trabajador del campo, falleció en el barrio Jobavo, término de Holguín, el 29 de agosto de 1917.

El cónsul de España en Lisboa participa el fallecimiento del súbdito español Gerardo Rodríguez, natural de Lobera (Orense), de veinticinco años de edad, casado, vendedor de pan, ocurrido en aquella capital el 8 de diciembre último.

El cónsul de España en Burdeos participa el fallecimiento del súbdito español Salvador Manuel Luque, natural de Villamanrique (Sevilla), fogonero del vapor holandés Finland, ocurrido en aquella ciudad el 21 de diciembre último.

El cónsul general de España en Lisboa participa el fallecimiento de los súbditos españoles siguientes:

Manuel José Antonio Ruiz ó Manuel Ortiz Rubio, de sesenta y dos años, viudo, comerciante, natural de Málaga; falleció en rua San Paulo, núm. 100 (Lisboa), el 28 de diciembre de 1917.

Cosme Alejandro Vázquez, natural de Canto, fallecido en Paço de Arcos el 29 de diciembre de 1917.

Franco Ramírez, de ochenta y seis años, viudo, sirviente, natural de Tuy (Pontevedra); falleció en rua de Boa Vista, 180, tercero (Lisboa), el 19 de enero de 1918.

Juana Alvarez Alvarez, de noventa y tres años, viuda, su casa; falleció en rua José Crisóstomo, 45 (Lisboa), el 22 de enero de 1918.

José Piñón Pau, natural de Puente Caldeas (Pontevedra); falleció en Pellegrista da Fe el 26 de enero de 1918.

José Martínez, de ochenta y siete años, viudo, jornalero, natural de Santiago de Arcade (Pontevedra); falleció en rua do Salitre, 111, segundo E. (Lisboa).

María Amalia Carrera Ortiz, de noventa y seis años, viuda, sirviente, natural de Málaga; falleció en rua San Sebastián da Pedreira, 222 (Lisboa), el 7 de enero de 1918.

Marcela Loayza Orsapa, natural de Granada; falleció en Oeiras (Amadora), el 9 de enero de 1918.

Mauricio Lorenzo Estévez, natural de Prado de la Conda (Pontevedra); falleció en Pellegrista del Socorro (Lisboa), el 3 de enero de 1918.

Blas Domínguez Alfonso, de cincuenta y cuatro años, casado, maquinista, natural de Almedro (Huelva), falleció en Tavessa dos Fieis de Deus (Lisboa), el 7 de enero de 1918.

El cónsul de España en Argelia participa el fallecimiento de los siguientes súbditos españoles:

Vicente Llopis, fallecido en Argel (Saint Eugène) el 24 de septiembre de 1915.

Juan Morisó, de veintidós años, fallecido en Milana (Argel) el 31 de agosto de 1916.

Francisco Ripoll, de sesenta y dos años, fallecido en el Hospital Militar de Milana el 29 de diciembre de 1916.

AVISOS UTILES

GRILL ROOM RITZ

INCOMPARABLES

ALMUERZOS Y COMIDAS

Se sirve también á la carta á precios moderados. Concierdos por los BOLDI. Teléfono 3.225.

S. DE BARRENECHEA

128, PEARL ST.

NEW YORK (E. U. A.)

Importación.—Exportación. Compras y Embarques de Productos Norteamericanos. Armador y Consignatario de Buques

COMIDA DE CUARESMA

Sana y nutritiva, que da fuerza y vigor. RESTAURANT VEGETARIANO. Carrera de San Jerónimo, 15, entresuelo.

YA HAY ALGO BARATO

Visiten la gran liquidación verdad por ocasión de comercio del Palacio de Cristal, Carmen, 28. Se traspasa el local.

Si usted es una madre previsora, aunque sus hijos estén aparentemente sanos, cuidará de darles todos los días una cucharada de Carne Líquida Valdés García, mezclada con la sopa ó con agua, lo que aumentará su fuerza y le hará resistir con ventaja muchas enfermedades de los niños.

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 14.

LA HIGIENICA

Agua vegetal de Arroyo, prem.ª en varias Exposiciones científicas con medalla de oro y plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos á su primitivo color; no macha ni la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina. Venta en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Depósito central: Preciados, 56, pral.

NO padezcan TOS

Tomen la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU y se la quitarán. El alivio es inmediato. Los Asmáticos se curan fumando un cigarrillo o quemando un papel azoado Véase el librito que se da gratis en las Boticas

Pedro Bastard, fallecido en el Hospital Civil de Argel el 13 de octubre de 1916.

Francisco Sampere, fallecido en el Hospital Militar de Milana.

José Moreno, fallecido en Hussení Dey el 31 de marzo de 1917.

Antonio Huertas, de sesenta y cuatro años, fallecido en el Hospital de Donera el 24 de febrero de 1917.

María Ruiz, de cincuenta y nueve años, fallecida en el Hospital Civil de Argel el 20 de marzo de 1917.

Antonio Nicolau, fallecido en Bir Radei (Argel) el 8 de febrero de 1917.

Antonio Sánchez, fallecido en Birtraria el 14 de diciembre de 1916.

Vicente Peñalva, de cincuenta y cinco años, fallecido en el Hospital Civil el 2 de julio de 1917.

Vicente Verdú Balaguer, de cuarenta y dos años, fallecido en el Hospital Militar de Milana el 20 de julio de 1917.

Pedro Martínez, de cuarenta y cuatro años, fallecido en Argel el 16 de noviembre de 1917.

Rafael González, fallecido en Tendet-Haád.

Francisco Noguera, de veintiocho años, fallecido en el Hospital Civil de Argel el 1.º de septiembre de 1917.

Bartolomé Roig de treinta y cinco años, fallecido en el Hospital Civil de Argel el 24 de agosto de 1917.

Graciosa Grazaqui, de setenta y siete años, fallecida en el Hospital Civil de Argel el 17 de noviembre de 1916.

Francisco Ferrándiz, de setenta y siete años, fallecido en el Hospital Militar de Milana el 17 de noviembre de 1917.

Susana Villagrada, de ochenta y ocho años, fallecida en Argel el 14 de octubre de 1917; de todos los cuales se ignora la residencia de sus familias.

ANGLO-SOUTH AMERICAN BANK, LTD.

CASA CENTRAL: OLD BROAD STREET, LONDRES

Capital y Reservas: L. 6.338.784.—

Sucursales: BARCELONA ** MADRID ** BILBAO ** PARIS ** NEW YORK (Agencia)

22 Sucursales en: ARGENTINA, CHILE Y URUGUAY

Efectúa toda clase de operaciones de Banca, especialmente con la Gran Bretaña, Estados Unidos del Norte y Sur de América.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

CABOS SUELTOS

Des hechos graves contra la soberanía española se han producido recientemente. El uno es el torpedeamiento del vapor italiano «Duca di Genova» en aguas jurisdiccionales españolas; el otro es el desembarco en la isla de Hierro del comandante y marineros de un submarino alemán para reclamar unos marineros naufragos, que habían sido internados.

Respecto al hundimiento del vapor español «Giralda», dice nuestro colega «La Época» lo siguiente:

«Llega a noticia nuestra, pese a la gran reserva de los centros oficiales, que el Imperio alemán ha contestado ya a la Nota enviada por el Gobierno respecto al caso del «Giralda».

En ella, el Gabinete de Berlín, según esos informes, restera la necesidad que tiene de proseguir la guerra submarina ilimitada, y la imposibilidad por ello de dar ninguna garantía a los tráficos españoles de altura.

Las personas a quienes nosotros hemos oído lo anterior, conceden importancia al Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana, ya que en él habrá de abordarse el problema exterior, en el que, dentro de la neutralidad, tienen los ministros matices muy variados.

Meramente a título informativo recogemos estos rumores.

Por su parte «El Sol» descubre un poco el velo y da a entender el origen de ciertas maniobras. He aquí:

«Sabemos que el Sr. García Prieto tiene noticias muy interesantes relacionadas con la agitación sindicalista. Aunque sus informes no sean todo lo concretos que podrían ser, aun así la labor de la Policía en Barcelona y en Madrid haya sido deficiente, no por culpa de la Policía misma, sino de los que la debieran inspirar, bastan los datos que tiene el Presidente para plantear ante los ministros una cuestión de carácter definitivo.

Sabemos también, que esos datos que obran entre las informaciones del Presidente, pueden relacionarse perfectamente con los problemas internacionales, cuya discusión se aplazó el miércoles pasado.»

¿Qué pasa? ¿Qué propósitos se mueven en la sombra? ¿Qué intromisiones son esas? Hay que hablar claro y que el país conozca toda la verdad de lo que sucede.

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Jueves 21 de febrero de 1918.

Santos del día.—Santos Secundino, Sirleio, Pedro, Servulo, Saturnino, Fortunato, Seviano y beato Diego Carvallo, mártires; Maximiano, Paterio y Félix, obispos y confesores, y Santa Irene, virgen.

La misa y oficio son de la feria, con rito simple y color morado.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Salesas del segundo Monasterio; a las ocho se manifestará a S. D. M., a las nueve y media misa cantada, y por la tarde, a las cinco, rosario, completas, preces y reserva.

En la parroquia del Purísimo Corazón de María, comunidad de los jueves eucarísticos a las siete y ocho y media; por la tarde, a las cinco y media, ejercicios.

En el Sacramento, exposición y visita, a las nueve.

En San Pedro, Santiago, Carboneras, El Salvador y San Nicolás, Calatravas, Capuchinas, San Jerónimo, San Lorenzo, San Manuel y San Benito, San Sebastián y Comendadoras, misa de comunión a las horas de costumbre.

En el Cristo de San Ginés, al anochecer, ejercicios, predicando D. Angel Nieto.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en las Comendadoras de Santiago y San Antonio de la Florida, ó del Sagrado Corazón de María en las Reparadoras.

Adoración nocturna.—Turno: San Marcos Evangelista.

HACE MEDIO SIGLO

El 20 de febrero de 1868.—Temeroso el Gobierno inglés que el envío de un ultimátum por el de los Estados Unidos, según se ha dicho, tenga lugar en los momentos en que el almirante Ferragut se encuentra con la escuadra a sus órdenes para apoyarle, se prepara a toda eventualidad. Ha dispuesto que el Sr. Clarence Paget, con la división Mediterránea y que continúe con actividad los aprestos navales de los buques acorazados de mouth y Chatam, a fin de que puedan salir al mar inmediatamente. (De La Correspondencia de España.)

SECCION OFICIAL

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: GOBERNACION.—Real decreto relativo a la publicación de las listas formadas a tenor del artículo 23 de la ley electoral de senadores. HACIENDA.—Real orden resolviendo cuestiones planteadas por el delegado de Hacienda de Barcelona y los presidentes de la Cámara de Industria y del Fomento del Tránsito Nacional de aquella ciudad, sobre el cumplimiento del real decreto de 9 del mes actual y real orden de 15 del mismo mes. ADMINISTRACION CENTRAL.—Presi-

denia del Consejo de Ministros.—Comisaría general de Abastecimientos.—Circular disponiendo que en los Gobiernos civiles se abra, por el plazo de ocho días, una información pública para que expongan los productores, expendedores y consumidores que lo deseen el precio a que, a su juicio, convendrá tasar los azúcares.

GRAN MUNDO

Una cacería.

Han regresado a Madrid los distinguidos cazadores invitados por los duques de Tarifa a la cacería verificada en su hermosa finca de Casullo Anzur, cercana a Puente Genil.

eran los convidados el ex Presidente del Consejo D. Antonio Maura, los marqueses de Argüeso, Bermejillo y Campo Rey; condes de Artaza y Valmaseda; D. Gonzalo Rivera y otros.

La cacería resultó muy animada, cobrándose en los cuatro días 1.010 piezas entre perdices y liebres, que es lo que abunda en aquel coto.

El duque de Tarifa ha convertido el antiguo cortijo, que perteneció a su ilustre madre la duquesa de Denia, en una residencia cómoda y elegante.

Noticias varias.

En París ha sido pedida la mano de la señorita de Rendón, hija del que fué en Madrid muchos años representante del Ecuador.

El artístico castillo de Guadamur, en la provincia de Toledo, que fué propiedad de los condes del Asalto, quienes lo restauraron y amueblaron con arreglo al gusto de la época a que pertenece, va a ser adquirido en su totalidad por los marqueses de Argüeso, que poseen una parte por herencia.

Se encuentra pasando el invierno en la hermosa finca que en Noja (Santander) posee su madre, la señora viuda de Alba, la marquesa del Albaicín con sus hijos.

Próximas fiestas.

Mañana jueves se celebrará una comida, seguida de reunión, en la Embajada de Francia.

Otra comida habrá también en la Embajada de los Estados Unidos.

Noticias de enfermos.

Se halla enfermo de algún cuidado el conde de las Atalayas.

La marquesa de la Regalla, hija de la condesa viuda de Montarco, ha salido ya a la calle, completamente restablecida, después de largo tiempo de enfermedad. Con este motivo está recibiendo muchas felicitaciones.

Viajes.

El obispo de Madrid-Alcalá, Sr. Melo, ha regresado de Burgos.

Han llegado de Cáceres, en automóvil, los marqueses de Camarena y su madre la marquesa viuda, que pasarán una temporada al lado de los condes de los Corchos.

Han salido de Madrid: para Segovia, los condes de Castriello y de Orgaz, y para Málaga, la condesa viuda del Val.

Orden de San Hermenegildo

Se conceden las condecoraciones de la expresada Orden que se indican a los siguientes jefes y oficiales:

De plaza.—Infantería.—Tenientes coroneles D. Julio Susó, D. José Lancercia y D. Javier Azpillaga; comandante D. Antonio Baholas, y capitanes D. Antonio Comité, don Brigido Domínguez Durán y D. Serafín Cortés.

Artillería.—Comandante D. Paulino García Francos.

Ingenieros.—Tenientes coroneles D. Benito Chías y D. José Ptegrí.

Guardia Civil.—Comandante D. Herminio Benavente.

RITMOS Y Matices

El arrabal en la literatura.

El influjo del arrabal en la literatura es de naturaleza análoga al del mar. Como el mundo marino, el arrabal representa típicamente una efusión indeterminada. En él, en sus vagos campos sin urbanizar, se sumen y se desfigurán, se hacen imprecisos e incoherentes todos los lineamientos arquitectónicos y mentales de la ciudad. Las ideologías urbanas, las artes y conceptos urbanos, terminan y se enmarañan en la arbitraria libertad del arrabal. No todas las ciudades tienen a su término un mar en que la dura tierra se haga ola y las perspectivas se rasguen indefinidamente. Pero todas las ciudades tienen un arrabal, un arrabal de campos no cercados, rayados por esos surcos que no se sabe quién los traza, y sobre los cuales se alargan humos grises y blancas nubes volanderas—esos humos y esas nubes en que parecen condensarse finalmente, para dispersarse en la nada hueca, el vano halo constante de las fábricas y de las academias urbanas.—Toda ciudad tiene sus arrabales, habitados por gentes pintorescas, a un tiempo maliciosas y cándidas, en cuya existencia, algo irregular, hay un tanto del libre vivir de los literatos, y los modos de la vida urbana toman inespablemente un sentido arbitrario y autónomo. El arrabal es, como el mar, un elemento disolvente. La continuidad de la vida urbana se rasga en él de pronto, para convertirse en algo vago y roto, sin pauta prefijada, prometido a todo futuro que toma su sustancia misma de lo porvenir y muestra el cándido y errante destino de las quillas nuevas. El arrabal se ha formado, desde el primer momento, de un modo aventurado e incierto, al bueno y vago acaso, sin solemnidades ni auspicios, a la manera de las construcciones madreporicas. En un principio, lo pueblan los descontentos de la ciudad, los espíritus preaciosos que no pueden soportar el grave decoro cívico, todas esas indeterminadas criaturas—eskorias ó primicias sin elaborar—que se escapan triste ó airadamente sobre las peñas de los acontecimientos. Luego va creciendo, se urbaniza; pero siempre conserva algo de la fisiónomía de las zonas fronterizas, de las extensiones polémicas, de las lenguas de tierra que se hunden en el mar. ¿Cuánto tiempo hasta que el arrabal urbanizado se corca de vallas y resguarda sus luces en urnas y tiene su templo y su academia!

Pero, aun en el período de su urbanización, guardan los arrabales algo de indeterminado, de aventurado, que le asemeja al mar de las efusiones imprecisas. Su trascendencia en la literatura marca aún más esta semejanza. La literatura propiamente suya es una literatura popular, hablada y precaria, que acrece los acervos folklóricos de romances y coplas. Literatura libérrima, jovial y expansiva, que recuerda las barcarolas de los nautas. Pero aun en su literatura refleja se advierte el influjo de la inspiración libérrima de los arrabales. Se reconoce al punto la literatura celta que ha frecuentado el arrabal y se ha sentido en sus colinas y ha bebido en sus figones. Advertimos en ella, como en una literatura que ha viajado, algo de más vivo y roto. En la literatura antigua, los cantos fáuticos y satíricos, en su doble sentido, las libres atelanas, han nacido en los arrabales. Las efusiones mismas de la tragedia y la comedia, antes de convertirse en cosa literaria, han sido verosímelmente una súbita inspiración del arrabal, de un arrabal pagano que vendimaba sus vides y sacrificaba sus machos de cabrio. El carro de Téspis erró largo tiempo por los arrabales y los pagos antes de asentarse en la metrópolis. Los filósofos cínicos, los que han dicho las palabras más fuertes en filosofía, aunque se reclinasen en los pórticos lácteos, eran hombres de arrabal, y Diógenes Laercio nos los muestra comiendo en los bodegones extraurbanos. Los cuentos miliosos, de cuyo genio un florecimiento perdura en El asno de oro de Apuleyo, eran cuentos de arrabal, tenían toda la desenfadada expansión de los arrabales. El Satiricon de Petronio devana sus escenas en los arrabales y es algo que está lejos del cívico decoro de la literatura que se desarrolla intra-moenia. Así Marcel Schwab, en sus Villas imaginarias, ha podido atribuir a Petronio una prosapia plebeya. La sátira de Juvenal ha descendido a los suburbios para ver los líbricos horrores que anatematiza. En todo el léxico latino no hay una palabra tan viva y enérgica, tan rica de color, tan escanciada, tan diversamente sávida, tan cargada de culantro y de cantáridas, como esta palabra Suburra. Pronunciarla sólo mentalmente, es evocar toda una serie de abigarrados cuadros, con sus imágenes de pecadoras de azafranadas trenzas, barbudos profetas, gladiadores, solistas y blancos etnuos. La vida antigua se hace extraordinariamente viva y hervorosa en los suburbios, donde bulle la plebe que Cicerón contempla con un torgado desde su atrio, circundado de hermes, la plebe sin aras, sin dioses, que vive more fararum, sin santidad, en los concubitos. ¡Oh arrabales de Roma, de Bizancio y Alejandría, célebres en todas las historias execrables! ¡Arrabales de Jerusalén, que ven alzarse las tres cruces del viernes de Pasión y prestan su vivacidad plebeya, sus dichos, sus anécdotas, sus mujeres piadosas y sus hombres crueles, sus Cirneos y sus Longinos, al relato evangélico! ¡Suburbios de Roma, que en la sagrada historia nos muestran a los primeros cristianos viviendo, austeros y puros, entre las últimas licencias paganas, del mismo modo que en la moderna novela rusa los apóstoles iluminados, los profetas ácratas conviven con las pobres pecadoras marchitas, en los arrabales de Moscú y Petrogrado. El episodio de la Magdalena vertiendo su pomo de ungüento de nardos sobre los pies del Cristo, no es un instante patético de la pintoresca vida de los suburbios?

Es todo tiempo, la literatura se ha hecho más viva y libre por su contacto con el arrabal, y allí ha encontrado sus más vigorosos temas. Se ha llenado de salud, de alegría y de ímpetu, y ha roto sus vestes urbanas. El arrabal tiene un alma pagana y heterodoxa que rechaza toda conveniencia. Es un lugar de burlas ó de brotadas disputas. En los arrabales de Efeso y de Bizancio, las luchas entre politeístas y cristianos asumen caracteres zaherientes y grotescos. En las actas de los Apóstoles, los arrabales de Corinto resuenan con las rudas vociferaciones de judíos y cristianos (Anatole France). San Pablo mismo es un hombre de arrabal, un hombre que vive en viviendas extraurbanas; y hombres de arrabal son también luego Lutero, Calvino y Nietzsche, hombres de roncadas voces y de vestir desaliado. ¿Dó se han formado las sectas en los arrabales del dogma? El arrabal es el refugio de las supersticiones últimas y de las nuevas utopías. En los arrabales de Roma tuvieron su iniciación los misterios de Mitra en los postimeras del Imperio, y allí fraternizaron los primeros cristianos con los paganos convertidos. Las novelas de Wiseman pintan un ambiente de corrupción y misticismo que coincide, salvo las diferencias topográficas y cronológicas, con el de las últimas novelas rusas. Los siglos medios vieron salir del arrabal las cotruídas heterodoxas de flagelantes y convulsionarios. La milagrosa tumba de San Medardo obra sus prodigios en un arrabal de París, y las damas de la más brillante corte van hasta allí a confundirse con el pueblo, dejando tras de sí las doradas carrozas. La tradición democrática del arrabal se manifiesta luego en los ritos sangrientos del Terror. Del arrabal han salido las gorgonas revolucionarias, y de él salen después los estandartes negros de las reivindicaciones societarias.

Esta alma demagógica y rebelde, esta pintoresca alma vivaz de los arrabales se transfiere en la literatura, llenándola de enérgicos matices de salud y de vida. En los arrabales del Cairo, de Bagdad y Damasco encuentra el narrador anónimo de las Mil y una noches sus más divertidos personajes, sus locos graciosos, sus borrachos de buen humor, sus pescadores ambiciosos que, como los de Teócrito, sueñan con sacar las redes hechas de tesoros. Cuando el sultán Arun-ar-Rachid se siente triste, para ahuyentar su melancolía, dirige a los arrabales, en compañía de su visir y de su portaflanje. En los arrabales encuentra esos jardines misteriosos, iluminados solitariamente para raras fiestas, esas casas de mala fama de las que, algunas veces, le cuesta trabajo escapar con bien. Los arrabales de Córdoba, floridos de jardines, son el lugar donde se reúnen los poetas, y allí infringen la ley cívica, bebiendo el zumo de la vida é improvisando los más ardientes madrigales. En el grave Talmud, las anécdotas más libres, las cómicas disputas entre los doctores, son rasgos de la vida de los arrabales, donde aquellos sabios, que al par son artesanos, tienen sus academias y sus talleres. Nuestro regocijado arripreste es un hombre de arrabal; y hombres de arrabal son también nuestros autores picarescos, como lo son Rabelais—Cervantes—Shakespeare. En una taberna de arrabal encontró éste seguramente a su enorme Falstaff, escondido en el cesto de la ropa sucia. En los arrabales de Londres, junto a las sucias aguas del Támesis, se tropezaron los antiguos poetas ingleses, Chaucer y Spenser, con sus alegres marineros, sus rolizas lavanderas y sus mil motivos de alegres canciones. Posteriormente el arrabal lleno de arpegios de las victorhuguescas canciones de las calles y de los bosques, porque el arrabal es el que a la ciudad envía sus aprendices silbadores y sus avispadas obrerillas. El arrabal tiene su magnificación literaria en Victor Hugo, en Balzac, en Sue. El autor de Los miserables es acaso el primero en exaltar la saludable belleza de los arrabales, la sana energía de sus obreros y el tono demagógico de sus cantares, dando la pauta para las últimas novelas realistas, a la manera de Germinal. En este momento, que llena el genio prolífico de Zola, el arrabal, fabril, poblado por las blusas azules, crea toda una literatura. Los escritores realistas interpretan sobre todo este aspecto de roca salud y de libertarios anhelos futuros, mientras otros novelistas más sutiles, como Jean Lorrain, se aplican a desentrañar el misterio de sus noches sin faros, atisbando las escenas de lascivia y de crimen que la luna de los arrabales ve más allá de las últimas líneas urbanas. Verlaine y Baudelaire, en tanto, exaltan temas miserandos y tiorios de los suburbios sórdidos, y Jean Riccius da un verbo a su protesta airada y a su amarga furia viciosa.

De esta suerte, el alma contradictoria del arrabal se refleja en la literatura y logra la interpretación estética de sus diversos matices, definiéndose a sí misma y obrando siempre como una inspiración varia y libre, que rompe los inflexibles cuadros urbanos. Como el mar, en las novelas de Fenimore Cooper, presta a las narraciones terrestres sus más pintorescos episodios. La novela urbana se ensancha inespablemente al llegar al arrabal, se llena de una larga bocanada de aire. La última modalidad novelesca, la novela policia que se sale de los moldes escritos para pedir las representaciones sensibles de la trama teatral y de las pantallas cinematográficas, es en gran parte una novela de arrabal; porque es en el arrabal donde se hallan los refugios misteriosos, las viviendas que, como los castillos antiguos, tienen salidas ignoradas sobre las aguas de los ríos turbios; las tabernas con trampas, y las lanchas ágiles preparadas para la fuga; y en el arrabal es donde son posibles esos lances fantásticos y maravillosos, en que el novelista muestra su fácil taumaturgia. ¡Oh arrabales sobre el Sena en Los misterios de París y en Los dos pilletes! ¡Arrabales de Ponson du Terrail y de Fernández y González, y de Pérez Escrich! ¡Arrabales del folletín y del cinegrama,

arrabales para secuestros silenciosos y para luchas terribles y sordas en la noche! ¡Arrabales de Bonnot! La novela urbana se convierte en un folletín deshilvanado al llegar al arrabal; y no es esta una de las mayores travesuras del genio de los arrabales.

Mientras los barrios bajos tienen un alma resignada y extática—se querría marcar bien este matiz,—el arrabal es algo enormemente dinámico, como el mar mismo. De ahí la multiplicidad de sus matices! En ocasiones diríase que todo está en él. Así se explica la diversidad de sus interpretaciones literarias. Y así se comprende que haya podido tentar a los espíritus complejos que aspiran a las grandes síntesis. En nuestros días y en nuestra literatura, el arrabal ha querido ser abarcado en obras como La horda, de Blasco Ibañeta, llena de intención personal, y como la célebre trilogía barroquesca, más curiosamente objetiva. El arrabal madrileño, del cual ya tenemos cuadros interesantes en libros como La mujer adúltera, de Pérez Escrich—ese antepasado—se desenmascara un tanto en esas obras, escritas por hombres que son más de arrabal que de barrios bajos. Diezita y Galdós recogen la sana insinuación de los arrabales llenos de fábricas. Antonio de Hoyos insiste sobre los aspectos lorrainescos del arrabal, mientras Répide se aventura en él hasta sus primeros descampados, siguiendo la huella de las tradiciones urbanas, con su eterno espíritu de anticuario, no de otro modo que Pausanias exploraba los suburbios áticos, y los alegres costumbristas nos describen con claros colores sus soleadas alegrías dominicales. En la lírica, el arrabal logra voces contradictorias, porque en él están los blancos sanatorios de Juan Ramón, y los gascónsometros, redondos como tambores, de Mauricio Bacarisse, y los hialinos paisajes de Pablinir (pasim), y las niñas de faldas desgarradas. Sus poesías de este epigono son acaso las que más directamente recogen la bronca inspiración del arrabal madrileño, en un tono que recuerda a Quevedo y a Riccius, y que exalta la furia fabril y demagógica de los suburbios. Pero en estas diversas interpretaciones del arrabal, siempre algún aspecto queda olvidado, porque el arrabal, más que una esencia, es una infinita serie de modos, un devenir eterno. Su representación menos frustrada está en el arte integral de Gómez de la Serna, en su modo libre de hacer, sin argumentos ni nexos estrictos. Los posibles modos de ser del arrabal se vislumbran en libros como El Rastro, en los rosarios de prismas de sus Greguerías y en toda su obra, construida al margen de las ciudades literarias, con el arte provisional y precario de las edificaciones suburbanas. Tan sólo el mar y el arrabal han podido sugerir esta obra, tan vasta en perspectivas, tan deshilachada é inconclusa, tan contingente y futura. No os recuerda toda ella los mil aspectos del arrabal contradictorio, los chimeras nuevas, los solares cercados de vallas, los largos cobertizos donde se acumulan tantas cosas? ¡No es toda ella misma, sin plan ni propósito, semejante a una cintura de arrabales, construída al acaso, con escasas antiguas y con piedras nuevas, y no tiene la cínica inocencia, el desenfado y la soltura de bragas de los arrabales? En Ramón Gómez de la Serna encontramos las auténticas voces indeterminadas del arrabal, con todo lo que ellas sugieren. Así todos los aspectos parciales del arrabal, hechos aisladamente materia literaria, toman a su estado primero de indiferenciación y de posibilidad, é influyen tícidamente esta obra difusa. Más no agotado nunca por la concha simbólica, este mar de sugerencias inacabables se desborda nuevamente—y siempre,—incitándonos, llamándonos—¡oh poetas!

R. CANSINOS ASSENS.

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

La cuadrilla del «Apache»

Dos guardias de Seguridad que estaban de servicio en la calle de Alfonso XII vieron un grupo sospechoso junto a la verja del Observatorio Astronómico.

Como el grupo era algo numeroso, los guardias tomaron las oportunas precauciones para aproximarse todo lo posible sin ser vistos.

Cuando más convencidos estaban los del Orden de su invisibilidad, y ya cerca del grupo, gritó una voz:

—¡Ja, que vienen los monos.

Y como por encanto desaparecieron casi todos; pero los guardias lograron detener a Eugenio Chever Castro, de catorce años y Jesús Díaz Montalbo, de nueve.

Los dos detenidos confesaron que pertenecían a la cuadrilla que capitaneaba Pepe el Apache, y se dedican a robar los adornos en hierro de las verjas y cuanto les viene a las manos.

A la cuadrilla del Apache pertenecen el Chato, el Bisco, el Morcilla, el Badilla, el Loro, el Rubio, el Inútil, el Galve, el Hojalata, Antonio el Carnes, y para que nada falte, tienen también una mujer, la Fuki.

Los padres del Apache y del Chato también son de la cuadrilla.

Todos ó casi todos los de la partida viven en la barrada del Puente de Vallecas, y no tardarán, seguramente, en caer en manos de la Guardia Civil, para completar el servicio iniciado ayer por la pareja del Cuerpo de Seguridad.

Hijos de Magdalena

Arenal, 15, y Carrera de San Jerónimo, 8. Gabanes ingleses. Bufandas. Género de punto. Camisas. Gabanes para niño. Mantas inglesas. Batas. Pijamas. Capas y artículos de sport.

EN LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA

A la memoria del doctor D. Benito Hernando

Se ha celebrado en la Real Academia de Medicina una reunión de académicos, catedráticos y escritores para tratar de la organización del homenaje a la memoria del que fué ilustre catedrático de Terapéutica de la Facultad de Medicina de Madrid doctor D. Benito Hernando.

D. Tomás Maestre hizo un elogio del doctor Hernando, y propuso que se nombrase una Comisión para llevar a la práctica la idea del homenaje. Por aclamación quedó constituida en la siguiente forma:

Por la Real Academia de Medicina: Doctores Cortezo (presidente de la misma), Cortejarena y Tolosa Latour.

Por la Facultad de Medicina de Madrid: Doctor Recasens (por los antiguos alumnos), doctores Palancar, Márquez y Piga.

Por la Prensa profesional y diaria: Doctores Arquellada y Juarros.

Por los amigos y admiradores no médicos: D. Alberto de Segovia y D. Alfonso Cortezo.

Concurso sobre tributos locales

El Ayuntamiento de Sevilla ha resuelto acudir a la pública ilustración de técnicos y personas competentes sobre tributación municipal, abriendo un concurso para premiar las mejores propuestas de tributos locales, bien utilizando las actuales fuentes de ingresos e incorporando a las mismas otras nuevas, bien sustituyéndolas de manera completa, siempre dentro de las prescripciones de la ley Municipal y disposiciones complementarias.

El plazo para la admisión de los trabajos terminará el día seis de abril próximo, y podrán presentarse de nueve a trece en el Negociado de Hacienda de la Secretaría municipal, bajo sobre lacrado, con un lema, acompañado de otro sobre, en las mismas condiciones y con lema idéntico, conteniendo el nombre del autor ó autores.

Los concursantes ofrecerán los arbitrios que estimen oportunos, calculando la cuantía de su exacción y el ingreso que los mismos arrojen.

Se otorgarán dos premios, uno de dos mil quinientas pesetas y otro de mil quinientas, a los trabajos que lo merezcan a juicio del Ayuntamiento, y a propuesta de la Comisión municipal de Hacienda.

En el «Boletín Oficial» de la provincia de Sevilla de cinco del corriente mes se publican las bases de dicho concurso.

Aleances a los repatriados de Ultramar

La Gaceta publica la relación de los que en esta semana han de ser satisfechos directamente a los propios interesados por el Giro Postal, y son los de las provincias de:

Alava: 187, de Amurrio, y 183, Lacorchona.

Alicante: 145, de Ibi; 349, Elda, y 284 y 357, en la capital.

Almería: 173, en Dalías; 176, Santa Cruz; 177, Escudellar, y 172, en la capital.

Badajoz: 357, en Medina de las Torres; 469, Valencia del Ventoso, y 470, Higuera de la Real.

Burgos: 119, de Cardenajimeno, y 218, Condado de Treviño.

Cáceres: 470, en Portago.

Canarias: 51, de Tegueste; 52, La Laguna, y 53, Tacoronte.

Castellón: 241, de Alcalá de Chisvert; 242, Chodos; 257, Canet lo Roig; 258, Alcora, y 259 y 260, capital.

Córdoba: 8, de Montemayor; 441, Montilla, y 456, Torre Campo.

Cuenca: 216, de Montalbo; 217, Villanueva de los Escuderos, y 218, Villar del Horno.

Coruña: 45, de Arzúa, y 76, capital.

Gerona: 226 y 227, de Blanes; 228, Santa Coloma de Farnés, y 177, San Miguel de Campomejor.

Granada: 294, de Albañol, y 285 y 287, Berchules.

Guipúzcoa: 138, de Fuenterrabía.

Huelva: 367 y 508, de Nerva; 507, Zalamea la Real, y 509, Galarozza.

Huesca: 527, de Hoz de Barbastro.

Jaén: 148, de Linares; 218, Ubeda; 220, Pegalajar, y 227, Andújar.

León: 78, de Soto de la Vega.

Lérida: 139, de Alcanar, y 140, Grañena de las Garrigas.

Lugo: 3 y 4, de Luncara; 268, 69, 70 y 274, Quiroga, y 275 y 76, Becerrá.

Madrid: 14.001, de San Martín de Valdeiglesias; 14.079, Meco, y 14.092, capital.

Murcia: 407 y 68, de Yecla; 471, Lorca; 472, Jumilla, y 466 y 470, capital.

Navarra: 476, de Urraul Alto, y 585, capital.

Orense: 211, de Ginzo de Limia; 212, Viana del Bolo, y 214 y 215, Porquera.

Oviedo: 14, de Gijón; 56, Tapia; 59, Vega de Ribadeo, y 57 y 58, capital.

Santander: 397, de Cieza, y 399, Luena.

Sevilla: 472, de la capital.

Soria: 92, 93 y 94, de Cabrejas del Pinar; 95, Nafraía la Llana; 96, Valderrodilla; 97, Cueva de Agreda; 98, Barrio Martín; 99, Villarejo; 100, Garray; 101, Villaciervos; 102, Quintana Redonda; 103, Casarejos, y 104, Torralba del Burgo.

Tatragona: 267 y 68 y 414, de Alforja; 272, Pla; 282, Borjas del Campo; 294, Valls; 304, Ascó; 309 y 491, Gandesa; 317, 18 y 19, 409, 438 y 441, Flix; 320, Cabaces; 323, Cornudella; 344, Torre del Español; 378, Nules; 407, Benisanet; 431, 32 y 33, Palma de Ebro; 434, Querol; 435 y 39, Reus; 436, García; 437 y 442, Aleixar, y 440, Montbrío.

Toledo: 152, de Nombela; 153, Mejorada; 154 y 55, Villanueva de Alcaudete, y 156, capital.

Valencia: 555, de Algemesi; 569 a 73, 77 a 79, 581 a 591, correccional de San Miguel; 585, 86 y 87, Museros; 583, 88, 89 y 90, capital; 592, Canet de Valls; 593, Albalat de Torroncher; 594, Petres, y 584, Benimodó.

Vizcaya: 84, de Abanto, y 197, Bilbao.

Ultimo número de la relación general de los créditos al pago, publicado: el 14.12.

Leed todas las mañanas en «LA NACION» a ORTEGA MUNILLA

La Asociación de Beneficencia y la Cruz Roja

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente real orden circular:

«En vista del escrito dirigido a este ministerio en 31 de enero próximo pasado por el comisario regio presidente de la Cruz Roja española, exponiendo que por varias Asociaciones particulares de Beneficencia, creadas con el fin humanitario de prestar asistencia sanitaria a los necesitados y secundar la acción de las autoridades en este cometido, se han adoptado emblemas que, basados en cruces griegas de color rojo sobre fondo blanco, ya recruzadas, ya treboladas ó con otras accidentales modificaciones de detalle, pueden prestarse a fácil confusión con el signo peculiar de la Cruz Roja, adoptado en virtud de la Convención de Ginebra de 6 de julio de 1906 (Gaceta de Madrid de 10 octubre de 1908, número 284), y reservada en España á los organismos sanitarios de los Ejércitos de mar, tierra y a la expresada Asociación; y teniendo en cuenta que con arreglo al artículo 23 del referido Convenio, el emblema de la Cruz Roja sobre fondo blanco no se usará, ni en tiempo de paz ni de guerra, mas que para proteger ó señalar las ambulancias y establecimientos sanitarios y el personal y material protegidos por la Convención, debiendo ser perseguido, á tenor del 28 del uso indebido de la bandera y brazal por los no protegidos por dicho Convenio, y que con sujeción á la base primera del real decreto de 16 de enero de 1916 (C. L. núm. 14), la sección de la Cruz Roja española es la única institución reconocida legalmente y autorizada, dentro de la esfera oficial, para la prestación de sus humanitarios servicios bajo el signo de protección internacional referido, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que se prohiba en absoluto á las Asociaciones particulares que se creen con análogos ó parecidos fines de Beneficencia, la ostentación en banderas, brazales ni material de ninguna clase, de cruces griegas, siquiera reformadas, ni el empleo de los colores federales rojo y blanco del escudo de Suiza, que, invertidos, son los adoptados por la Convención; debiendo disponer, en su virtud, por las autoridades correspondientes, sean sustituidos, desde luego, los emblemas en uso que de algún modo caigan bajo esta terminante prohibición.»

INFORMACIONES TEATRALES

GACETILLAS

Real.—Hoy miércoles no hay función. Continuando enfermo el tenor Sr. De Muro, la Empresa se ve obligada a suspender la representación de El trovador, anunciada para mañana jueves, en sustitución de la cual se cantará Lohengrin, de Wagner, que estaba en ensayo para ser representada el sábado próximo.

En la ejecución de Lohengrin tomarán parte los eminentes artistas Mercedes Llopart, tiple española que hace su presentación en esta obra y que ha sido ovacionada en los principales teatros de Europa y América donde ha trabajado; Elvira Casazza, Saludas, Masini-Pieralli y Rossi Moralli, cuyos méritos hacen esperar un éxito clamoroso para la obra wagneriana.

Esta función dará principio á las ocho y media en punto, y corresponde al turno segundo.

El maestro Guarnieri dirigirá la orquesta. Pasado mañana viernes se verificará la función 44 de abono del turno segundo, que debía haberse celebrado el lunes 11 del corriente. Se cantará la ópera de Massenet Manon, una de las obras predilectas del incomparable Anselmi. Manon tendrá por intérpretes á los famosos cantantes Ninon Vallin Pardo, Anselmi, Crabbé y Masini-Pieralli.

Princesa.—El estreno de La mujer X ha despertado en nuestro público una gran curiosidad, sin duda, por el legítimo afán de ver interpretar á nuestros artistas una de las obras de mayor tensión dramática y de más profundo interés entre las del teatro moderno. Como tenemos anunciado, el estreno de La mujer X se verificará el jueves, en función correspondiente al décimo lunes de abono.

Siendo muy grande la demanda de localidades para el estreno, hoy se abre la venta para la segunda representación, que se verificará el viernes, á las diez de la noche, en función especial, á precios especiales.

Lara.—Próximamente debutará en este teatro la notable artista Emilia Benito, que se presenta en Madrid después de una larga temporada en América, donde ha tenido muchos aplausos y grandes contratos. Estrenará un precioso decorado de Mignoni.

Español.—El sábado se pondrá en escena el interesantísimo drama de Bernstein El ladrón, hace tiempo no representado, y que ha constituido uno de los mayores éxitos del teatro moderno. Carmen Cobeña hace de esta obra una insuperable creación.

El domingo, tarde y noche, se representará una espléndida producción.

Apolo.—El jueves, á las seis y cuarto de la tarde, 20.º vermouth de moda, representándose la aplaudidísima zarzuela nueva en dos actos, de gran éxito, El niño judío. Por la noche, á las diez y media, doble, El niño judío.

El sábado por la tarde, gran función extraordinaria á beneficio de la Congregación de Actores de Nuestra Señora de la Novena, tomando parte en ella artistas de diversos teatros, según se detalla en carteles y programas.

Cómico.—El jueves, matiné á las seis y media de la tarde, doble, representándose las aplaudidas obras nuevas Las buenas almas y La venganza de Arlequín. Por la noche, á las diez y cuarto, doble, La venganza de Arlequín y Las buenas almas.

El viernes, estreno de la humorada en un acto, dividido en tres cuadros, original de Antonio Fanosa, música del maestro Pedro Badia, titulada Las hijas de España.

Infanta Isabel.—El grandioso éxito de risa conseguido por la preciosa y divertida comedia Colonia veraniega, llena todas las noches la aristocrática «barquillera», que esta temporada está siendo favorecida por los mayores éxitos cómicos.

Por las tardes, á precios únicamente de doble, se representan la graciosísima historieta, gran éxito de este teatro, Los gacielos, y el juguete cómico en un acto, de Casañal, La paga de alivio.

El jueves, por la tarde, último concierto y despedida del eminente pianista Stefanai.

Cervantes.—Enorme éxito del sensacional melodrama, de sorprendentes efectos escénicos, El hombre invisible, cuyas últimas representaciones se celebrarán el jueves, tarde y noche, y el viernes, tarde, en el hermoso teatro de la Corredera.

El viernes, por la noche, estreno del interesantísimo melodrama, de emocionantes aventuras policíacas, El secreto del ídolo, con magnífico decorado nuevo.

Martin.—El jueves, día de gran moda, se pondrán en escena, en función de tarde, las aplaudidas obras, que han constituido el éxito de la actual temporada, Madrid á oscuras y Los secretos de Venus, en las que son muy aplaudidas las hermosas tiple Sras. Argota, Labrador, Quirós, Sanford, Berri, y los señores Idáñez, Velasco, Heredia, Cruz y Estellés. Es de esperar que esta función, al igual que la del jueves anterior, constituya un formidable éxito, tanto para la compañía como para la Empresa de este favorecido teatro, y se agoten las localidades. Precios populares; butaca, una peseta.

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE

GUERNICA (VIZCAYA). Las mejores del mundo, «Los Pirineos». Depósito: Hernán Cortés, 14. Teléf. 5.307.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Dice el Sr. Alcalá Zamora.—El ministro de Fomento manifestó hoy á los periodistas que se había descubierto un nuevo procedimiento, por parte de las Empresas mineras, para eludir responsabilidades, por servir sus pedidos con más del 25 por 100 de cenizas y materias extrañas. Este procedimiento consiste en hacer las facturaciones sin nombre de expedidor.

«Inmediatamente de conocer esto, he ordenado á las Divisiones de ferrocarriles y á los interventores del Estado la prohibición absoluta de admitir éstas sin que conste, con todo requisito, el nombre del remitente. Caso de infracción, la multa será aplicada en máximo grado al que reciba la mercancía, y en su caso, si la culpa es de la Compañía de ferrocarriles, ella será la castigada, sin perjuicio de cesantía inmediata de los empleados de la Empresa, según se autoriza en la ley de Policía de ferrocarriles.

He recibido la visita de los organizadores de una nueva Empresa industrial, que ha de establecerse en Bilbao, para la construcción de locomotoras.

Esta Empresa cuenta con capital superior á veinte millones de pesetas, y sus organizadores quieren comenzar inmediatamente los trabajos.

No es preciso consignar la satisfacción que esto me produce, pues, como ya he dicho en otras ocasiones, el problema agudo del tráfico estriba especialmente en la falta de locomotoras, de cuya industria fuimos tributarios del Extranjero. Hoy, con la Empresa establecida en Barcelona y la nueva de Bilbao, obtendremos mejoras considerables en el tráfico.

El delegado regio, Sr. Montagut, me ha visitado para darme cuenta de haberse normalizado el servicio de La Robla, en el cual había grandes deficiencias.

También, aprovechando la estancia del ingeniero de la División andaluza en Madrid, he celebrado una extensa conferencia con él, á la que también asistió el Sr. Montagut.

En ella nos hemos ocupado principalmente del tráfico de aceites y orujos. Para ello se han creado nuevos servicios con trenes especiales, y se han facilitado vagones para orujo. Ya este problema estaba venido, habiéndose descongestionado las estaciones de aquella región, faltando sólo una, que lo estará dentro de muy breves días.»

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

DE JOSE TORAL "LA CADENA"

Novela de gran interés, editada por RENACIMIENTO, hoy se pone á la venta á 4 pesetas en todas las librerías.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

UNIVERSIDADES Se halla vacante en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Zaragoza la cátedra de Geometría descriptiva, que ha de proveerse por oposición libre.

El plazo para solicitarla es de dos meses, á contar desde el 13 del actual.

—El día 1.º de marzo próximo, á las cuatro de la tarde, comenzarán en la Facultad de Derecho de la Universidad Central las oposiciones á la cátedra de Derecho Penal, vacante en la Universidad Central.

INSTITUTOS El día 5 de marzo próximo, á las cuatro de la tarde, comenzarán en la sala de profesores del Instituto del Cardenal Cisneros las oposiciones á las cátedras de Psicología Lógica, Ética y Rudimentos de Derecho, vacantes en los Institutos de Teruel, Mahón y Pontevedra.

—El día 6 de marzo próximo, á las tres y media de la tarde, comenzarán en el aula número 2 del Instituto del Cardenal Cisneros las oposiciones á las plazas de profesor de Dibujo, vacantes en los Institutos de Soria y Baeza.

—Agregada á las oposiciones anunciadas, turno libre, para proveer la cátedra de Geografía e Historia del Instituto de Castellón, la de igual asignatura y turno del de Burgos, se anuncia convocatoria especial respecto á la referida cátedra, concediéndose el plazo de un mes, á contar desde el 16 del actual, para solicitarla.

ESCUELAS DE COMERCIO

El día 5 del próximo marzo, á las cuatro de la tarde, comenzarán en el Salón de actos de la Escuela Central de Comercio las oposiciones á las plazas de profesor especial de Dibujo lineal, Caligrafía y ejercicios sobre correspondencia y documentación, vacantes en las Escuelas profesionales de Comercio de Gijón, y sus agregados de igual Centro de Santa Cruz de Tenerife y de la Escuela oficial de Comercio de León.

TAQUIGRAFIA.—Reglas y ejercicios graduados para el estudio de este arte sin necesidad de maestro por F. Martín Ezala. Cinco pesetas. Librería de Nicolás Morja Carretas, núm. 8. Madrid.

ESCUELAS INDUSTRIALES

El día 27 del actual, á las seis de la tarde, comenzarán en la sala de profesores de la Escuela Industrial las oposiciones á la plaza de profesor de entrada con destino á las enseñanzas del cuarto grupo (Dibujo lineal, industrial, arquitectónico, Estereotomía y Construcción), vacante en la Escuela Industrial de Madrid (turno libre).

—El día 4 del próximo mes de marzo, á las dos y media de la tarde, comenzarán en el salón de actos de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central las oposiciones á la plaza de profesor de término de Aritmética y Álgebra, ampliación de Matemáticas y Geometría descriptiva, vacante en la Escuela Industrial de Béjar.

INSTITUTO GEOLOGICO DE ESPAÑA

Debiendo cubrirse por concurso dos plazas de ingeniero de Minas agregado, vacantes en este Instituto Geológico, la Dirección, cumpliendo lo dispuesto por la General de Agricultura, Minas y Montes en 9 de febrero del corriente, convoca á los ingenieros propietarios de la Escuela de Minas de Madrid que lo deseen y reúnan las condiciones expresadas en el real decreto de 28 de junio de 1906 para que en el plazo de veinte días, á contar del 15 de actual, presenten sus instancias dentro de las horas de oficina en la Secretaría del Instituto, plaza de los Mostenses, 2, acompañadas de cuantos documentos crean convenientes á acreditar la aptitud especial que exige el referido real decreto, y trabajos á que han de auxiliar en este Instituto, sirviéndose de gobierno que la indemnización fija á que se refiere el capítulo 9.º, artículo 1.º, concepto 11 del Presupuesto, y que disfrutará en el desempeño de su cargo, será de 3.000 pesetas, percibiendo además las indemnizaciones de campo que por su categoría les correspondan.

Folleton de «La Correspondencia de España»

EMILE RICHEBOURG

LA SEÑORA DEL VELO NEGRO

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—No hay nada imposible, señorita. —De modo que persistís? —Más que nunca. —Pero ¿qué hombre sois, caballero de Borsenne! —Un hombre que os ama y que no retrocederá delante de nada por poseeros! XX —Según eso—dijo la joven, á quien las anteriores palabras habían asombrado,—¿pretendéis casaros conmigo en contra de mi voluntad? —Con vuestro consentimiento, señorita—dijo Borsenne inclinándose respetuosamente. —Eso es una locura!—contestó la joven con un brusco movimiento de cabeza. —Locura en la que no creo—replicó

Borsenne sonriendo.—¿Habéis olvidado las cartas que bajo esta llave se encierran en ese cajón? —No por cierto; y tanto es así, que espero me las devolváis. —Con mucho gusto lo haré, á vos ó á vuestra madre, tan luego como se haya verificado nuestro enlace. La joven se le aproximó dignamente, pero con entereza, y le dijo tendiéndole su enguantada y temblorosa mano: —Señor de Borsenne, entregadme esas cartas y seamos amigos. El señor de Borsenne no tocó la mano que con delicadeza buscaba la suya, y contestó: —No. —Entonces, caballero, no puedo ser vuestra esposa. —Permitidme, pues, que á mi vez os diga que es una desgracia. Escuchadme con atención. Esas cartas contienen una revelación muy grave; tanto, que pueden perder de una vez á vuestra madre, al señor de Précourt, y causar vuestra infelicidad. —¿Qué horror!—dijo temblorosa la joven. —Tengo la partida casi ganada—pensó para sí Borsenne;—si me dejo vencer, soy un tonto. Después continuó en alta voz: —Si accedéis á ser mi esposa, el secreto de estas cartas quedará oculto; pero si salís de esta casa, á la cual habéis venido voluntariamente, sin acceder antes á mi petición, os juro por mi nombre que antes

de tres días las entregaré al señor de Précourt. —Sería una bajeza de la que no os creo capaz. —Os juro que lo haré. Una densa nube cubrió los ojos de la joven, que se cerraron. En su desvanecimiento buscaba un punto de apoyo. El señor de Borsenne corrió á sostenerla, ayudándole a sentarse. —¡Madre, mi pobre madre!—balbució la joven. En un momento vió cruzar ante sí el temeroso pasado y las angustias de la desgraciada mujer. —Su felicidad depende de vos—dijo el señor de Borsenne inclinándose hacia ella. —¡Dios mío! ¡Dios mío!—dijo la joven con voz desesperada. —Ya es mía!—pensó para sí el señor de Borsenne. De pronto, una idea vino á su mente, y continuó: —Señorita, vuestra felicidad, puesto que aún no tengo derecho á hablar de la mía, depende de devolver la calma á vuestra madre. Comprendió lo que la joven pensaba, y continuó alimentando la idea de su sacrificio. Si Juana hubiese sabido el contenido de las cartas, hubiese reflexionado. Pero sabía mucho y muy poco: se hallaba en presencia de una incógnita que la helaba de espanto. Ignorante, y no pudiendo adivinar nada, se dejaba llevar por las exageraciones de su espíritu y de su corazón.

Pasados algunos momentos de reflexión, la joven se levantó y dijo sencillamente al señor de Borsenne: —Caballero, os autorizo para que pidáis mi mano á mi padre. Le saludó fríamente y se dirigió hacia la puerta. El señor de Borsenne se adelantó, la abrió y lleno de respeto la dejó pasar, acompañándola hasta la puerta de la escalera. Bajó con rapidez, y al llegar al patio observó que no se había echado el velo. Lo dejó caer con aire brusco y se metió precipitadamente en el coche de punto que para venir había tomado. Aunque se cubrió prontamente, no fué lo bastante para impedir que cuatro ó cinco jóvenes que con curiosidad se habían asomado á una de las ventanas pudieran verle el rostro y reconocerla. Ante su vista retrocedieron llenos de admiración y poseídos de la más viva extrañeza. —¿Será posible?—dijo Gastón de Sarmaise.—¡La señorita Juana de Précourt! —La he conocido perfectamente—dijo Enrique de Frazeray. —Y yo también—afirmó el vizconde de Achen. Los amigos del señor de Borsenne se dirigieron una mirada investigadora. El señor de Borsenne, al entrar, había oído algo. —¿De qué os extrañáis?—les preguntó sonriendo.—Cualquiera que os viera diría que veníais de un entierro. ¿Qué hay de extraño en que mi novia venga á verme? —¡Tu novia!

—¿No os he dicho que voy á casarme? —Y la joven que hace un momento me mos visto salir... —Esa joven, amigos míos, es la señorita Juana de Précourt, mi futura esposa. —¿Y Jorge Lambert?—preguntó Gastón, como dudando y sin poderse contener. —Jorge Lambert—murmuró el señor de Borsenne—pertenece á la historia antigua. No se trata ya de Jorge Lambert; se trata de mí. —No lo dudamos—dijo el vizconde. —¡No faltaba otra cosa!—replicó Gastón de Sarmaise. Pero la alegría de estos jóvenes se disipó como nube de verano, siendo inútiles los esfuerzos que para reanimarlos hizo el señor de Borsenne. Ya no se habló más, y á la media hora salían los amigos de éste de su casa, tratándose en sus semblantes la tristeza que estaban poseídos. Aquella noche, en todos los salones se hablaba mas que de la boda del señor de Borsenne con la señorita de Précourt. Tan luego como llegó Juana á su casa se encerró en su cuarto y cayó desahogada en un sillón, rompiendo en copiosas lágrimas. ¡Cuánta fuerza de voluntad le fué preciso á la pobre joven para resistir tan violentas emociones! Largo rato estuvo llorando; hasta que un poco más tranquila pasó á su retiro.

TOROS Y TOREROS

EN LAS DEHESAS DE LOS HERMANOS PÉREZ TABERNEO

Tienda de las becerras en la plaza de Padrierno.—Procedencia de las tres ganaderías.—«Solitario», «Caribello» y «Mediacapa».—Éxitos en Bilbao, Gijón y la corrida concurso de Salamanca.

Terminada la operación de tentar las becerras de D. Antonio Pérez, y cuando nos encontramos viendo la maestría que este señor tiene en el derribo y acoso de ganado bravo, entre las encinas que limitan el horizonte de aquella hermosa campiña se veía venir hacia la vacada un jinete en hermoso caballo negro, una jaca vaquerosa, que a lanzadas más que a galope se dirigía hacia donde estábamos.

—Es mi hermano Graciliano—dijo D. Alipio, que estaba entre nosotros practicando las faenas de campo como un consumado vaquero.

A los pocos momentos llegó aquél, vestido de corto, con zahones andaluces, el sombrero ancho, graciosamente inclinado a un lado, como dicen las Ordenanzas militares, y sobre el borren delantero de la silla, su buena manta zamorana, que, cual dijo el poeta, «tenía más borlas verdes y grana que todos los ceceños y los guindos que en Zamora se crían».

Se ve en su tipo al ganadero, al hombre de campo, curtido su rostro por el sol, y en cuya figura «cae» bien el traje de corto, como «cae» irrefragablemente el frac a un diplomático acostumbrado a esta prenda.

Don Graciliano es representante en Madrid de la «Unión de criadores de toros de Madrid» por los ganaderos de aquella región; pero entiende, y entiende bien, que para llevar acertadamente y con garantía de éxito una vacada, la ciudad es lo secundario y el campo lo principal.

—Así es—dijimos—, porque bien demostrado está que para ser ganadero hay que conocer todas las hembras y machos de la vacada, una por una, y su genealogía, cosa que no puede usted conseguir pasando la vida en la capital, ya que el buen nombre de la divisa vendría abajo, en vez de subir, aunque fuese usted el presidente de dicha Unión y le protegiera el mismo Joséloti.

D. Graciliano venía a invitarnos para que al día siguiente asistiéramos al tentadero que en la dehesa de Padrierno, propiedad de don Argimiro, tendría lugar con las becerras de las vacadas de cada uno de los tres hermanos.

—Aprovechando que están aquí Almela Flores, Juan Luis de la Rosa y otro matador de novillos, Galindo—nos dijo,—tentaremos el ganado de «creazgo».

Pero, en realidad, puede asegurarse que a estos «ganaderos», a los tres hermanos Pérez Taberno (Graciliano, Argimiro y Alipio), no les son precisos los toreros de a pie, porque ellos, que están acostumbrados a torrear desde pequeños, manejan capote y muleta como consumados maestros. Allí está también el propietario de la ganadería de la Gama, que en estos asuntos no hay quien le aventaje.

Fuimos, pues, al día siguiente a Padrierno, donde Almela, con su habitual maestría, echó el palo a todo el ganado, que, por estar en las dehesas de Extremadura, no había sido probado, y del cual se hizo una selección en extremo rigurosa. D. Alipio sólo presentó diez becerras, desechando ocho, mas que por su faena, por la casta veragüena de que procedían, con objeto de que la sangre vaya siendo cada vez en mayor proporción de la de Murube. D. Graciliano, en cambio, conserva vacas legítimas de Veragua, mejorada su casta por la cruz con un hermoso semental que de Andalucía trajo, elegido en tonta y retentiva, y comprado allí por 12.000 pesetas, y D. Argimiro es ya puro Sallillo lo que tiene en su dehesa.

Duró casi todo el día la operación, que dió un resultado excelente, tan bueno como el que se obtuvo en octubre con las becerras tentadas entonces, la casi totalidad de las que en las tres vacadas existen.

Terminada la prueba de las becerras, que más que examen era una verdadera oposición para conservar la vida, se quedó solo en el redondel de la pequeña plaza Salvador Almela; colocáronse los capotes para que no los vieran los becerras que iban a salir—hasta ese punto llega la exageración y el cuidado,—y en los cinco burladeros que hay en la placita se escondieron los ganaderos y los toreros mencionados.

Se dió suelta seguidamente a un novillo de la vacada de D. Graciliano, llamado «Solitario», elegido en octubre para semental, y retentado ahora, antes de mandarlo a la dehesa donde están las vacas. Sin avisarle más que lo preciso, a cuerpo limpio, ó tirándole una gorra, «Solitario» hizo una pelea de toro duro, pegajoso y de poder, dejando dos jacos para que las mulas los llevaran bajo las encinas, como alimento de algunas aves y de los lobos.

Siguio luego «Caribello», bajito de agujas, bien puesto de cabeza, pelo negro como el azabache, y más fino que un coral. Hizo una contienda tan extraordinaria, que fué destinada, sin duda ninguna, para semental. «Caribello» es hermano del toro que ganó premio en la corrida concurso de Salamanca el año pasado, y hermano también de otro que el año 1916 tomó ocho varas y mató cuatro caballos. Es el novillo citado de la ganadería de D. Alipio, cuyo cartel aumenta con velocidad de expreso.

Terminado el examen de «Caribello» y colocado Almela en su puesto, montado en un «media vaca» sobre el pecho y debajo de su corta chaquetilla, adornada con gruesos botones de metal, al separar con la garrocha otro novillo para darle salida, desde lo alto de la tapia exclamó:

—Ahí va esa alheja, para que vean ustedes lo que es un toro con hechuras y se le caigan los pelos del sombrero a más de un ganadero de la Andalucía.

Y abriendo el portón, se dió suelta a «Me-

diacapa», cárdeno oscuro, ni muy largo ni muy corto de pitones, y con el tipo clásico del saltillo, vacada de donde procede. Era el becerro de la ganadería de D. Argimiro.

Hizo «Mediacapa» una salida de res brava, despacio, como enterándose de todo, y al ver al piquero, se arrancó de largo con empuje, derribando la cabaigadura, que remató, teniendo que tirarle varias gorras, y como no fueron lo bastante para hacer soltar su presa a «Mediacapa», tuvo D. Argimiro que salir a los medios para llamarlo a cuerpo limpio. Entretenido «Mediacapa» por los que le llamaban de un burladero, pudo Almela salir con otro caballo, que poco después moría también.

Los caballos se habían terminado, y para que el tentadero pudiera continuar, el propietario de una dehesa vecina, D. Salvador Bautista, ganadero también con toros no asociados, mandó traer una yegua llamada «Caretta», que montaba uno de sus criados allí presentes. El acto de D. Salvador fué premiado con un voto de gracias, que le fueron dando uno a uno todos los concurrentes. No faltó alguno de buen humor que hizo algún chiste a costa de una «Caretta» destinada a morir en Carnaval, y cuya yegua fué enormemente vapuleada por «Mediacapa», que antes agotó su poder que la bravura.

«Mediacapa» fué tan aplaudido como lo fueron antes «Caribello» y «Solitario», representantes de las tres vacadas de D. Argimiro, D. Alipio y D. Graciliano, tres ganaderías cuyo cartel ha de subir extraordinariamente por la escrupulosidad y esmero que para fomentarlas ponen los ganaderos citados. Esmero y escrupulosidad que marchan al unsono de una inteligencia clara para estos asuntos, como lo demuestra el hecho de que siempre los ganaderos citados obtienen premios en los concursos presentando ganado de cerda, lanar, caballar y bueyes de labor, habiendo subido estos últimos pesos grandes por pendientes muy pronunciadas. El ganado de estos tres hermanos y el de D. Antonio Pérez, que nombré hace unos días, es una muestra gallarda de lo que posee Salamanca cuando sus amos ponen en ello, a más de un gran cuidado, unas excepcionales dotes de inteligencia, trabajo y voluntad.

En cuanto hace referencia a las condiciones del toro bravo, los ganaderos citados han dado un paso de gigante. De aquellas reses cuya lidia yo he leído en periódicos no tan antiguos que el tiempo haya hecho aparillar, a la que se escribió el año pasado, ha sido una subida como de montaña rusa.

Las pruebas son bien elocuentes, y de ello es muestra la superior corrida que el año pasado se lidó en Bilbao con la divisa de don Argimiro, espectáculo taurino que el Club Cocherito organizó a beneficio de la familia del infortunado banderillero La Morena.

Se organizó con un cartel de matadores compuesto de los seis siguientes: Gaona, Cocherito, Chiquito de Begoña, Fortuna, Torquito y Ale. Los toros pertenecían a D. Argimiro y en el tercio de varas se portaron de modo admirable, conservando bravura y nobleza tal hasta la última hora, que los matadores ganaron los siguientes trofeos: Gaona, una oreja; Cocherito, otra; Chiquito de Begoña, las dos y el rabo; Fortuna, un apéndice auricular; Torquito, a quien correspondió un cornopeto verdaderamente excepcional por su bravura y nobleza, cortó las dos orejas y el rabo, y finalmente, Ale cortó una. El ganadero fué constantemente ovacionado y las palmas en su honor se le tributaron con verdadero entusiasmo.

D. Graciliano también envió otra soberbia corrida a Gijón, y con sus seis toros ganaron ocho orejas Gaona, Vázquez y Torquito, a razón de cuatro, tres y una, respectivamente.

Y respecto a D. Alipio, fué premiado, como ya hemos dicho, en la corrida concurso de Salamanca, siendo entregadas dos mil pesetas del premio que le correspondió, cuando se acabó la corrida.

No cabe duda que, seleccionando como lo hacen, la fama de sus fierros y divisas irá aumentando en progresión creciente, aunque en realidad poco pueden ya mejorar, porque puede casi asegurarse que han llegado a tener unos toros de verdadera nobleza, bravura extrema, y que los diestros de cartel, por haberlo así comprendido, los lidien con gran confianza y garantía de lucimiento.

Salamanca, como región criadora de ganado bravo, ha progresado, y con que salgan de aquella bella parte de nuestra península cuatro ganaderos como los nombrados en estas mel hilvanadas orónicas, a los andaluces les van a pisar los talones, pues aunque los salmantinos no tengan protección decidida de ninguna coleta privilegiada, el público los exigirá en las ferias de trono.

Que esto suceda pronto es lo que nosotros deseamos, como tributo de justicia en honor de los hermanos Pérez Taberno, cuyos exquisitos cuidados y su constante trabajo así lo merecen.

P. ALVAREZ

Cremas Marie Brizard

Licor soñador. Predilecto de las señoras.

ATROPELLADA POR UN TRANVIA

UNA MUJER MUERTA

En las proximidades del paseo de Ronda, un tranvía del Hipódromo d Chamartín de la Rosa alcanzó a una mujer, como de unos cincuenta años de edad, modestamente vestida.

El tranvía la causó graves lesiones, y en el automóvil de D. Agustín Ballester, que pasaba por el lugar del suceso, fué trasladada rápidamente a la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, donde fueron ineficaces los auxilios de la ciencia, pues la pobre mujer había dejado de existir a consecuencia de una otorragia.

El Juzgado de guardia se personó en la Casa de Socorro y practicó las diligencias propias del caso.

La muerta, como antes decíamos, representa unos cincuenta años de edad, vestida pobre-

mente, llevaba una banqueta de madera, y en los bolsillos le fueron ocupados un portamonedas vacío, dos patatas, una cebolla, dos pañuelos, unas medallas de aluminio y una cruz de nácar.

El cadáver no fué identificado. El conductor y el cobrador del tranvía fueron detenidos.

EL GAITERO Villaviciosa (Asturias) Sidra champagne preferida en todo el mundo.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including FONDOS PUBLICOS, CARPETAS PROVISIONALES, VALORES INDUSTRIALES, FERROCARRILES, and CAMBIOS. Columns include 'Día 19' and 'Día 20'.

EXTRANJERO

Funerales por el pintor Serra. Roma, 18.—Se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del pintor catalán Enrique Serra, asistiendo el embajador de España cerca del Vaticano, marqués de Villalinda, con todo el personal de la Embajada, el consejero de la Embajada española cerca del Quirinal y muchísimos artistas españoles.

EN EL ESPAÑOL

CONCIERTO LARREGLA

El sábado 2 del próximo marzo dará el eminente pianista español Joaquín Larregla su acostumbrado concierto anual, en el que obtiene siempre éxito brillantísimo nuestro gran artista.

En el programa que prepara el maestro Larregla figuran tres obras nuevas: Preludio en la, La embriajada del caserío (scherzetto fantástico) y Páginas íntimas.

Páginas íntimas. La primera parte de esta obra, Saludo galante, la constituye una frase musical llena de elegancia y cortesía. Ansiedad y desaliento es el tránsito brusco de un efecto fogoso y vehemente a la desolación y al desconsuelo con que termina el número.

En el salón del Prado se titula el tercero y último tiempo, y es una evocación a aquellos días en que en las plazuelas españolas cantaban las niñas, jugando al corro, aquellas melancólicas estrofas:

—¿Dónde vas, Alfonso doce; dónde vas, triste de tí? —Voy en busca de Mercedes, que ayer tarde no la vi... y aquel tan gracioso estribillo: «La viudita, la viudita, la viudita se quiere casar...»

temas los dos que aparecen en la obra remozados y disimulados, sirviendo el primero de bajo en el conjunto armónico, que se desarrolla en la región aguda, pasando después a cantar en la tesitura media del piano, y apareciendo el segundo con un ritmo saltante y jugueteo, que se aleja en una coda bullanguera y jovial como en un corretear de juego de niños.

AGUA DE SOLARES La reina de las aguas de mesa.

VIDA DEPORTIVA

NOTAS VARIAS

Los Amigos del Campo. El concurso de skis anunciado para el domingo último, tuvo que suspenderse por las condiciones de la nieve. Se celebrará el domingo 24, y podrán tomar parte en el mismo todos los socios que hayan empezado a patinar en esta temporada.

El mismo día se celebrará también otra carrera, reservada a los socios que no hayan participado en pruebas de esta índole celebradas en años anteriores.

Sigue desarrollándose el concurso que ha de tener efecto durante el corriente mes y los de marzo y abril, consistente en recorrer los pueblos comprendidos en una zona determinada de la provincia de Madrid. Puede hacerse la visita en excursiones colectivas de las que anuncie al efecto la Sociedad ó en las que particularmente realicen los socios. En el domicilio de Los Amigos del Campo, plaza del Dos de Mayo, 5, pueden obtenerse los datos que se deseen sobre el particular.

El jueves 21, los Sres. García y Montejo darán una conferencia para los socios, en el citado local, sobre el tema «Andanzas por los pueblos madrileños», con ilustraciones. Empezará a las diez de la noche.

A. S. DE L.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA De la Casa Brieu y C. Probadas. Inmejorables

ESTADO DEL TIEMPO

Se extiende el buen tiempo por toda España, aunque persisten las heladas en la comarca castellana. El ambiente se mantiene tranquilo y el mar en calma. Madrid.—Altura barométrica a las doce del día, 710,1 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 10°,8. Idem mínima, 1°,4. Dirección del viento, Este. Recorrido total, 70 kilómetros. Velocidad máxima, 14 kilómetros. Tiempo probable para la provincia de Madrid.—Bueno.

Datos de temperatura y lluvias recibidos telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 20.

Table with columns: POBLACIONES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milímetros. Lists cities like Coruña, Oviedo, Pontevedra, etc.

COCHES PARA BODAS

Magníficos carruajes para bodas y días de campo. Pídanse precios a las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Paseo de los Pontones, núm. 2.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

FIESTA CONMEMORATIVA

La Academia General Militar

Llegada de la bandera.

Anoche, a las siete y cincuenta minutos, llegó de Toledo la bandera memorable de la Academia General Militar, enseña que se guarda en el Museo de Infantería, y que han traído a la corte para rendirle tributo de homenaje los generales, jefes y oficiales que pertenecieron a aquel centro de enseñanza, y en ella prestaron juramento de fidelidad a la Patria y al Rey, y cuantos simpatizando con la referida Academia, aunque no procedían de ella, lo desean.

En la estación de Atocha reinaba un entusiasmo verdaderamente emocionable. Los andenes, completamente llenos de militares, reflejaban la grandiosidad del acto.

Muchos generales, jefes y oficiales de todas las poblaciones de la Península, Baleares y Canarias, han venido a Madrid para concurrir a este homenaje. De diversos Cuerpos y edades, de diferentes graduaciones, la mayor parte de ellos reconociéndose al saludo por haber los años transformado sus facciones; un cuadro hermoso, camaradas, amigos, compañeros; diez promociones de la Academia General Militar (años 1883 al 1892); una bandera que los vuelve a reunir, la misma que juraron, y unos recuerdos alegres, y muchos abrazos, y mucha alegría, como si la España despertara, y estos hombres honrados y valientes, dando pruebas de un gran compañerismo, quisieran hacer ver a su Rey, a su Patria y a su bandera que en la milicia hay afectos muy puros, mucho entusiasmo y mucho ideal.

Sólo un detalle confirma lo que decimos: en Mahón eran catorce los militares que procedían de la Academia General Militar, y han venido a Madrid doce para asistir al acto de mañana.

Cuando llegó el tren que conducía la bandera, se desbordó el entusiasmo entre los que la recibían. Se oyeron muchos vivas al Rey, a la bandera, a la Academia General Militar y al Ejército.

En varios automóviles marcharon los comisionados con la festejada bandera al cuartel de María Cristina, en donde se guardó hasta hoy, que a las once y media ha sido llevada a Palacio.

Entre los generales vimos a los Sres. Bazán, Primo de Rivera (D. M.), Cavalcanti, Silvestre, García Moreno y Berenguer.

EN PALACIO

Llegada de la bandera.

La bandera de la Academia General, escoltada por 80 hombres del regimiento de Wad-Ras, al mando del capitán Foronda, fué trasladada desde el cuartel de María Cristina a Palacio por el paseo de Atocha, Botánico, Carrera de San Jerónimo y calle del Arenal. Era portabandera el comandante Ciria, del Arma de Caballería, número 1 de la primera promoción de la Academia General.

Entró la bandera por la puerta central de la plaza de Armas, estando formada a su derecha la guardia entrante, del regimiento de León, y a su izquierda la saliente, del regimiento de Asturias. En el centro de la plaza abrieron calle los generales, jefes y oficiales de la guarnición, con el capitán general D. Federico Ochando.

Inmenso gentío acudió al relevo de la guardia y a presenciar el acto militar en honor de la bandera.

La enseña de la patria, siempre en manos del comandante Ciria, fué subida al salón de Columnas, por la escalera principal y la sala de Armas, hallándose en ésta la guardia de Alabarderos, con la música, que saludó a la bandera con los acordes de la Marcha Real.

El acto regio.

Sus Majestades, con el ministro de la Guerra y la alta servidumbre, saludaron a la bandera, y el comandante Ciria se colocó en línea con las augustas personas, al lado derecho, dando espaldas al grupo de Carlos V. En dicha línea estaba S. M. el Rey, que vestía uniforme de diario de capitán general, y las Reinas doña Victoria Eugenia y doña María Cristina.

Detrás estaban el ministro de la Guerra, el marqués de la Torre, el duque de Santo Mauro, el general Huertas y los ayudantes de S. M.

Los discursos.

Saludada la bandera por el Monarca, pronunció un breve discurso el teniente coronel Sr. Robles, velando mucho su palabra visible emoción.

Recordó que hoy se cumplían los treinta y cinco años de la fundación de la Academia General en Toledo, en tiempo del inolvidable Rey Don Alfonso XII, y refrescó la idea, que estaba en el ánimo de todos, de haber bordado la bandera las augustas manos de Su Majestad la Reina doña María Cristina.

Habló luego de la primera orden que dió el entonces director de la Academia, general Galbis, orden que ha sido fielmente cumplida, de rendir tributo de amistad y compañerismo al que primero muriera en campaña, costeando la Academia una lápida conmemorativa para su tumba, y cubriendo de flores su sepultura. Así se hizo con el capitán Cabrielles, muerto gloriosamente en Melilla.

También se ha cumplido otro extremo de la orden, de honrar al primer promovido a general, regulándole la taja el general Primo de Rivera, que se hallaba presente.

«El general Galbis, Señor, hablaba también en dicha orden del cumplimiento de nuestros deberes—exclamó el Sr. Robles,—y todos hemos rivalizado en verter la sangre por la Patria, reiterando en este solemne momento nuestros juramentos prestados de lealtad y fidelidad a España y al Rey.»

Don Alfonso XIII, con segura y elocuente palabra, se expresó en los siguientes ó parecidos términos:

«En este instante sobran las palabras. Los hechos dicen más que el mejor discurso. El acto que se realiza tiene para mí aún más importancia, por rendirse homenaje a la enseña de la Patria que bordó y regaló a la

Academia General mi augusta madre, cuyas sabias enseñanzas he procurado seguir en todo momento.

Nos sentimos orgullosos de vestir el uniforme del Ejército español, de este Ejército siempre dispuesto a morir por la Patria si necesario fuera.

Estoy seguro de su valor y de su lealtad, y de que cumplirá en toda ocasión sus deberes con la Patria y la Monarquía.

Felizmente, hoy no tiene que batirse en los campos de batalla, sino contribuir al desarrollo del progreso nacional.

Si el Ejército tuviera que ir a la guerra, cosa que no creo, cumpliría brillantemente su deber.

Quiero que todos los espíritus y todos los corazones muestren la más íntima unión, gritando: ¡Viva España!

¡Viva! gritaron los presentes, que formaban inmenso grupo frente a las Augustas Personas. Rompiendo la etiqueta, se oyeron aclamaciones unánimes al Rey y a las dos Reinas, resultando conmovedoras aquellas manifestaciones de entusiasmo.

El desfile. En seguida comenzó el desfile, como en las recepciones generales, haciendo uno por uno, generales, jefes y oficiales, reverencias, al pasar, a la bandera y a los Monarcas.

La cifra de los que desfilaron acusa bien a las claras la importancia del acto militar realizado.

Pasaron por delante de SS. MM. 1.165 generales, jefes y oficiales, la guarnición en masa.

Entre los generales estaban los señores Ochoando, Zubia, Milans del Bosch, Ayala, Viñé, Bazán, Salcedo, Moreira, Tovar, Vigore, Burguete, Ugarte, Anayas, Aranz, duque de Santa Elena, Infante D. Carlos, Príncipe de Rivera, García Sigeris, Sierra, Delgado, García Iguere, Altolaguirre, Artero, Aguir, Zabala, Fernández Llanos, Barrera, Chapón, White, Uzqueta, Riera, Mercader, Ozcáriz, Ayala, Villalba, Francés, García Moreno, Tourné, Herrero, Berenguer, Orozco y Mayorga.

El Infante D. Fernando desfiló con la oficialidad de su regimiento.

Las infantas doña Isabel y doña Luisa presenciaron el acto en una de las puertas del Salón de Columnas.

Los augustos hijos de S. M. el Rey y los niños del Infante D. Fernando vieron el movimiento militar de la plaza de Armas desde la terraza de las habitaciones particulares de los Reyes.

DE PALACIO AL PALACE HOTEL

Durante el trayecto del Palacio Real al Palace Hotel fué objeto la bandera de la Academia General Militar de continuadas y grandes ovaciones, pues el pueblo hizo causa común con los jefes y oficiales que la acompañaban, y repetidas veces la muchedumbre hizo marcar el paso a las tropas que la escoltaban, intercambiándose entre las filas y prorumpiendo en vítores.

A la entrada en el Palace Hotel, todas las calles inmediatas estaban llenas de público, que tributó estruendosa ovación, dando repetidos vivas.

Fué difícil la entrada de la gloriosa enseña en el Palace. Tan grande era la muchedumbre congregada allí.

LLEGADA DEL REY

A la una y veintidós de la tarde llegó en automóvil S. M. el Rey, acompañado de sus ayudantes.

Vestía uniforme de capitán general de Infantería.

Los Infantes D. Carlos y D. Fernando, y los ministros de Guerra y Marina, acompañados de más de 900 generales, jefes y oficiales, esperaban a Su Majestad a la entrada del edificio.

Los aplausos y vivas al Monarca fueron muchísimos y verdaderamente sinceros.

No se recuerda que haya habido en ninguna fiesta militar entusiasmo tan grande como el de que estaban poseídos los concurrentes.

EL BANQUETE

En largas mesas, colocadas en los salones de la «brasserie», se fueron colocando los comensales, y cuando llegó el Rey, todos de pie, durante más de quince minutos, dieron repetidos vivas al Rey, al ministro de la Guerra y al de Marina, y el ministro, Sr. Cierva, lanzó un ¡Viva España!, que fué ovacionadísimo.

La Mesa presidencial, colocada en el ángulo de los salones, la componían: el Rey, presidiendo, y a su derecha, el ministro de la Guerra, general Ochoando, el Infante D. Carlos y los generales Bazán y Riera, y a la izquierda de Su Majestad, el ministro de Marina, Sr. Gimeno; el general Zubia, el Infante D. Fernando, el general Villalba y el comandante de husares D. Ramón Ciria, número 1 que se filió en la Academia General Militar, y jefe portador de la bandera en los actos de hoy.

En sitios diferentes sentábanse infinidad de generales, imposible de enumerar todos por la afluencia de personas, pero de los que recordamos a los Sres. Cavalcanti, Barrera, Tourné, Caravaca, Ardanaz, Riera, Berenguer, Villalba, García Moreno y Príncipe de Rivera (D. M.).

Habían enviado telegramas de adhesión absolutamente todos los jefes y oficiales de provincias que no pudieron venir a Madrid, de muchos de los cuales hablaremos más adelante.

Durante la comida reinó una gran alegría y fraternidad, y a la hora de los postres empezaron a afluir infinidad de militares y paisanos que no habían podido lograr tarjeta para el banquete, con el fin de escuchar los discursos, por los cuales había gran expectación.

Discurso del Sr. Robles.

El comandante de Estado Mayor Sr. Robles, miembro de la Comisión organizadora, comenzó su discurso, dirigido al Monarca en nombre de todos los presentes, diciendo: «Señor: Aun cuando hemos acordado que

no haya discursos, porque habrían interrumpido este acto, como todos tenéis mucho que decir, al hablar yo, hablaréis todos, empezando por saludar a la bandera, símbolo de la Patria, y al Rey; y después de estos saludos espirituales, que salen del alma, entrará en lo humano, en lo más tangible; en nuestro agradecimiento al señor ministro de la Guerra, hombre civil—¡qué cosa más rara!—al capitán general, a los Infantes y al ministro de Marina.

He cumplido con los deberes más sagrados.

Este acto, que es reflejo de un gran compañerismo, hace que todos nos saludemos.

Señor, señores: Recibid mi saludo, que es el saludo de todos nosotros.»

Dice que una de las notas más importantes del acto es el recuento de la Academia General Militar y la reunión de todos, unos en cuerpo y otros en alma.

Añade que no lee las adhesiones por ser numerosas, haciendo mención de algunas por la notas simpáticas que representan, como la del director del Colegio de María Cristina, que dice que los huérfanos renuevan el juramento que hicieron sus padres ante la bandera que hoy se glorifica.

Aludió a otro muy expresivo del capitán general de la cuarta región, que dice que a la misma hora que se celebra este acto se reúnen en fraternal banquete en Barcelona, renovando el juramento prestado y su adhesión al Trono, saludando al ministro de la Guerra en la celebración del 36.º aniversario de dicho centro.

Humorísticamente dijo que omitía la lectura de más adhesiones, porque el papel de los telegramas pesaba seis o siete kilos.

Dió luego lectura a una orden general del 19 de julio de 1886, firmada por el general Galbis, con motivo de recibir la Academia la bandera que nos ocupa, y que S. M. la Reina Doña María Cristina regaló a dicho Centro en fecha que compartía los primores del bordado de la misma con los momentos en que sostenía en su regazo a su augusto hijo, hoy nuestro Monarca.

Al interrumpirle los oyentes con grandes aplausos, dijo el Sr. Robles, dirigiéndose al Rey: «Señor: Es fácil ser orador cuando los oyentes están predispuestos a la idea. Esta es la elocuente: no son mis palabras.»

Después dice que la orden que está leyendo fué conservada por milagro, pues la salvó de la quema de la documentación de dicho Centro el año 87 un camarero que jamás gritó ¡Mueran los cadetes!

Dice que todos los que pertenecían a la Academia General tienen presente la frase «Nobleza y lealtad obligan», y el que sirvió en dicho Centro y juró dicha bandera, aunque quisiera ser traidor, no podría serlo.

Sigue diciendo que el Ejército no es materia explotable de los ambiciosos.

El Ejército ha rechazado, rechaza y rechazará estos fines.

Afirma que el acto nació pobremente, pues sólo pensaban reunirse los de Guadalajara y Alcalá, habiendo resultado superior a los proyectos por asociarse la guarnición de Madrid y el Ejército de toda España, que no ha tenido otra idea que honrar nuestra bandera y defenderla.

Ofreció al Monarca abrazar en su presencia a un oficial de cada uno de los Cuerpos allí representados, lo cual equivalía a referendar el cariño de todos los Cuerpos militares del Ejército y de la Marina, y a volver a besar la bandera allí presente.

Mientras el comandante Robles abrazaba uno a uno a los que representaban los Cuerpos, estruendosas salvas de aplausos coronaban el éxito de la idea, y al abrazar a los marinos, todos decían: «¡Con la Marina, con la Marina!»

En aquellos emocionantes momentos se levantó a hablar el Sr. Gimeno.

El ministro de Marina.

Empezó diciendo: «Señores generales, jefes y oficiales: El silencio en mí sería censurable después del saludo que se me ha dirigido. Ello significa que la Marina se comprometa con el Ejército. En nombre de la Marina de guerra yo os saludo y os digo que tenemos el mismo pensar y sentir que vosotros. Todo por la patria, cuna y sepulcro de los militares. Por el Rey, que es la representación de ella.»

Terminó su elocuente discurso el Sr. Gimeno dando vivas, que fueron estruendosamente contestados.

Discurso del Sr. Cierva.

Al ponerse en pie el ministro de la Guerra, es saludado con una gran salva de aplausos.

Empezó diciendo: «Señores: Al tener el honor de asistir a este acto memorable, me proponía hablar en el seno de la gran familia militar.

Su Majestad el Rey, al asistir, me ordena hablar como antes pensaba, y haga la apreciación personal de esos problemas en que nada puede comprometer, salvo mi propósito firme de cumplir lo que yo diga.

Señores: Han venido de todas partes militares para rendir este homenaje. Todos sentís vibrar vuestras almas, y hoy hemos visto que esa vibración se ha transmitido al noble pueblo español.

Un aliento de esperanza brota de vosotros, que sois sacerdotes de esa religión de la Milicia, en la que habéis aprendido a ser fieles a la patria y a defender la Monarquía.

Habéis afinado la espiritualidad de este acto, que es de puro patriotismo.

Yo, que estoy representando al Ejército por azares de la suerte o vaivenes de oleajes políticos, y ¡quién sabe si por sufrimiento que espíritus nobles apreciaron!

Los que trabajamos por la patria no podemos desentendernos de estos problemas que afectan al Ejército, que por ser de él son de la patria misma.

Al subir las escaleras del ministerio de la Guerra temblaba por la desconianza en mis dotes; pero convencido como estoy de ser un ministro de buena voluntad, y contando con la ayuda noble de todo el Ejército, yo procuraré tender la vista a cuantas necesidades y males exijan enmienda y reorganización, sin

ninguna ambición que la de que el día que vuelva a mi hogar todos digáis que he sido un hombre leal y de buena voluntad.

Importa decir, para fuera de este local, que el defensor del Ejército de los ambiciosos, como antes decía el Sr. Robles, es también idea que arraiga en mí, pues jamás este hombre político y civil aspirará a otra cosa.

Contando, como contamos, con los deseos de nuestro augusto Monarca, que siempre está pensando en perfeccionar las instituciones militares, que es labor a la que un día y otro consagra sus desvelos, él sabe, como sabe toda España, que el cimiento de la nacionalidad misma sois vosotros, y que es urgente y necesaria esa labor para vigorizar el espíritu militar.

Antes creían los pueblos que trabajando y enriqueciéndose únicamente se conseguía todo, y aplazaban para más tarde la cuestión Ejército.

Hubo un tiempo que con patriotismo, pero con error, se pensó en un presupuesto de paz, y bien pronto la triste realidad hizo que pasásemos aquella ilusión.

En tiempos posteriores, pueblos enteros, para defender la paz pública, han tenido que buscar en el fondo del patriotismo lo que otros no hicieron.

En estas luchas políticas, en las que las pasiones ciegan, algunos podrán creer que es adulación cuando se trabaja, y a ese trabajo es al que hay que ir, porque esa es la voluntad del pueblo, para que el Ejército rinda tributo a su patria y no sea una ficción, sino realidad.

España siempre laburó con mucho valor, pero con poco cálculo.

Conquistáramos mucho para que viniera luego el trabajo y el cálculo a aprovecharse de nuestros esfuerzos. Ahora vemos lo que tenemos y nos apercebimos de lo que nos pertenece.

Aprovechando las condiciones de la raza, debemos dar realidad a los institutos armados. Esa es la labor modesta que pienso realizar. Por ahí camino. El Ejército ha de ser un verdadero Ejército, para que pueda responder a su misión; y el no darle los medios que las enseñanzas de las modernas guerras nos dictan, es ponerlo en condiciones de desastres, desastres que son del pueblo y de la nación entera.

He procurado y procuro que por los cambios de política no se altere esta orientación de reformas, para lo cual me ocupo de la misión del Estado Mayor central. La dirección en la política militar es lo principal.

Hay que aumentar los medios de combate. Hay que educar en estos asuntos militares, no sólo al soldado, sino a todos los que han de ir con el Ejército, y todo esto exige en conjunto, individualmente, un espejo de virtudes, que ha de permanecer alejado de la política, cosa que es necesaria para el progreso y la libertad de los pueblos.

Hoy luchan todos creyendo caminar hacia el bien, y por eso todos en el choque traen el bien de la patria. Y deben encontrar todos en el Ejército un muro de roca, firmísimo valladar en que, arma al brazo, garantice el derecho.

Por eso estas juventudes que han de jurar las banderas seguirán el ejemplo del espíritu militar que hoy os reúne.

Ved aquellos locos que creen que mirando van a organizar sus fines, atacando a la disciplina y buscando sólo las revueltas y la falta de normalidad.

Los que se llaman antimilitaristas y buscan en su espíritu nobilísimo pensamientos para atraerse al hombre, quieren horadar la disciplina en el ejército; pero, en cambio, la predicán en las masas.

Tenemos delante un camino muy largo que seguir; no hemos hecho la preparación necesaria por esas exaltaciones de la raza, que hacen que el mismo esfuerzo cansa y fatiga.

Aumentamos las plantillas, y no tenemos cuarteles.

Y hoy son ciudadanos los que vienen al Ejército, y no hay derecho a exigir vivir en cuarteles sin condiciones.

Hoy somos amigos de las naciones beligerantes; pero no sabemos lo que el porvenir puede señalarnos.

Por eso, para cumplir la misión de vuestra carrera y verter vuestra sangre, es menester que todo se haga fundándose en que tenéis un Rey que os alienta y es generoso, como su augusta madre, y como los demás de sus antepasados.

Habéis de ser el escudo invencible de la patria, de la Monarquía, del progreso y de las libertades, y la Monarquía es el broche de todas vuestras libertades.»

Terminó el Sr. Cierva invocando reanudasen los presentes su juramento a la bandera, y gritando: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército! y ¡Viva la Marina!

Calurosos aplausos y vivas entusiastas al Sr. Cierva, premiaron su elocuente discurso.

Discurso del Rey.

Inmediatamente se levantó el Monarca, teniendo que esperar gran rato para hacerse escuchar, porque los aplausos, las aclamaciones y los vivas eran ensordecedores.

Ninguno de los militares que asistían al acto recordaba una festividad tan cordial, entusiasta y espontánea como la de hoy.

Empezó el Rey con frases galanas, diciendo: «Habéis oído la orden del general Galbis, del año 88, al recibir la bandera que hoy todos festejamos. Habéis escuchado las elocuentes palabras de tan ilustre general y habéis oído al ministro de la Guerra, que elocuentemente definió el camino que debéis seguir todos. Vuestros aplausos han sido vuestras contestaciones, y yo que os mando, contesto que todos, como un solo hombre, estamos dispuestos a morir por España.»

El Ejército español ha trabajado desde los tercios de Flandes.

Seguid el camino que os han trazado vuestros mayores, siempre con optimismo en vuestros corazones, y tened la seguridad de que veréis vosotros, y yo a vuestra cabeza, que el espíritu de la Academia General Militar, que hoy nos sirve de ejemplo, y que hemos

heredado y que a la vez nos lo han infundido nuestros profesores, es el mejor paladín e implícito sacrificio vuestros, que nos harán no olvidar la disciplina y tomarla por guía.»

Terminó el Rey su discurso diciendo a todos que el acto de hoy infunde ánimos, y que con ánimos y buen deseo se va a todas partes.

Aplausos y vítores al Rey y a toda la Familia Real coronaron el discurso del Monarca, quien salió del Palace Hotel a las cinco menos cuarto de la tarde, siendo aclamadísimo.

EN FERROL

Ferrol, 20.—Los jefes y oficiales de esta guarnición que fueron alumnos de la Academia General festejaron con un espléndido banquete el aniversario de la creación de aquel Centro. Se hallaban representadas todas las Armas. Hubo entusiastas brindis, y en todos ellos se hicieron votos por la prosperidad del Ejército. Se dieron muchos vivas al Rey. Se envió un telegrama al ministro de la Guerra, dándole cuenta del acto.

INFORMACION POLITICA

LAS NOTAS

El Consejo de ministros de esta tarde se consagrará a diferentes asuntos; pero entre éstos es de creer que merezca señalada preferencia para el Gobierno los de carácter diplomático.

Llevará a dicho Consejo el jefe del Gobierno la nota de cuya redacción fué encargado por sus compañeros, acerca del torpedeamiento del Duque de Génova, no siendo aventurado afirmar que en esa nota se demanda del Gobierno alemán garantías para nuestra soberanía en las aguas jurisdiccionadas.

Respecto del torpedeamiento del Ceferino, la información que se esperaba por correo no se ha recibido aún, pero la tenía el Gobierno telegráfico, bien completa por cierto, para poder tratar del caso en Consejo, con todo conocimiento de lo ocurrido.

Queda comprobado que un oficial y un tripulante del submarino que torpedeó al Ceferino saltaron a tierra con la tripulación de éste y que preguntaron, en efecto, por dos alemanes que suponían se hallaban internados en la isla de Hierro; pero como se les dijera que no estaban allí, volvieron a bordo del submarino, no habiéndose confirmado que llegarán a tener a ninguna autoridad española en rehenes.

CASOS DE TRIQUINOSIS

El gobernador de Soria comunica que en algún pueblo de la provincia se han registrado en algunas personas casos de triquinosis.

Ha ordenado al inspector de Sanidad pecuaria que se traslade a dicho pueblo para adoptar las medidas oportunas e inutilizar la carne causa de la contaminación.

EL SR. RODES

Ha llegado a Madrid el ministro de Instrucción pública.

Por noticias particulares se sabe que le acompaña un médico, por venir enfermo con alguna fiebre.

DICE EL PRESIDENTE

El Presidente del Consejo manifestó esta mañana que las noticias de Aranda y Palma de Mallorca no acusan novedad. También se completa la tranquilidad en el resto de España.

Confirmando que había llegado el ministro de Instrucción pública a Madrid, y que solamente tenía unas décimas de fiebre. Esta llegó a ser ayer bastante alta; pero hoy está mejor y su estado le permite asistir al Consejo de esta tarde, que se reunirá a las cinco en la Presidencia.

«Esa fiebre no será electoral?»—le dijo un periodista.

«La fiebre electoral—contestó el marqués de Alhucemas—es más elevada.»

Interrogado acerca de la nota de Alemania contestando a la de España acerca del torpedeamiento del «Giralda», contestó que el desacuerdo entre las informaciones publicadas demuestra que no son exactos algunos hablan de la navegación de altura, y precisamente el «Giralda» fué torpedeado cuando se dedicaba a la de cabotaje.

«De este asunto, así como de los torpedeamientos del «Ceferino» y «Duque de Génova», nos ocuparemos en el Consejo de esta tarde.» Después, contestando a otra alusión sobre las Cortes en relación a los torpedeamientos, dijo que ya las habrá y se podrá hablar de todo, aunque estando las Cortes abiertas ya ocurrieron sucesos análogos.

Hizo constar que esto no quiere decir que sea contrario a que las Cortes discutan los asuntos internacionales porque conlía en el patriotismo de los demás tanto como en el suyo propio.

Acerca de la unión de los liberales, manifestó que por ahora no había nada, pues siguen las luchas entre los candidatos de las distintas ramas del partido. No hay que insistir en que el marqués de Alhucemas vería con muchísimo gusto se limasen las actuales asperezas y, como se afirma, desapareciese esa lucha.

DE GOBERNACION

El Sr. Iglesias (D. Pablo) visitó esta mañana al ministro de la Gobernación para felicitarle que algunos jefes del ministerio de Hacienda repartían candidaturas monárquicas entre los funcionarios de dicho departamento.

También le denunció otros abusos en Azuaga y Valverde del Camino relacionados con la cuestión electoral.

El Sr. Bahamonde, hablando después con los periodistas, dijo que las noticias sobre el orden público eran satisfactorias.

Ha recibido un extenso telegrama del gobernador de Burgos, en el que nada le dice respecto a nueva alteración del orden en Aranda de Duero.

La impresión del ministro es la de que, tratándose de un asunto puramente local, la importancia es relativa.

De Palma de Mallorca también ha recibido un extenso telegrama en que le hablan de varios asuntos y tampoco le dicen nada del orden público.

«En cuanto a la lucha electoral—añadió el Sr. Bahamonde—, por días se recuerda. El número de cartas y telegramas que recibí conteniendo quejas electorales es inencontrable. Todos los funcionarios de su Secretaría trabajan sin descanso en contestarlas.

Las pasiones están muy encendidas. De aquí procuro atender a todas esas quejas, y muchas son solucionadas, ofreciéndome la duda de si son justas cuando de la resolución otras muchas en las que no se da gusto a los interesados.»

Por la Dirección de Sanidad se adoptan las medidas oportunas para cortar de raíz los casos de triquinosis en Soria e impedir su propagación a España, la epidemia de tífus de Oporto.

He visto unos telegramas de Valencia quejándose de la Policía por no haber tenido el celo que hubiera sido de desear en la persecución de los autores del atentado a D. Rodrigo Soriano.

En el acto he leído las órdenes más terminantes al gobernador y a la Policía para que en este servicio desplieguen el mayor celo posible, interesándonos todos en la salud del señor Soriano.

En un periódico de la noche he visto un suelto relativo a los funcionarios de Gobernación y la suspensión de las agregaciones.

Yo debo decir, para que llegue a conocimiento de todos los que de esto se ocupan, que he tenido un verdadero dolor, honro, muy grande, por el perjuicio que a los funcionarios haya podido causar dicha medida; pero no tuve en ella responsabilidad alguna. Estaban suspendidas esas agregaciones por real decreto de mi antecesor.

La Ordenación de Pagos me dijo que no podía continuar abonando sus haberes a los funcionarios más que cuando estuviesen en el sitio de su destino.

Ante esta resolución y el decreto de octubre de mi antecesor, con gran dolor de mi alma no tuve más remedio que obligar al cumplimiento de esta disposición.

Leo en el mismo suelto a que me he referido que en el ministerio de Hacienda subsisten las agregaciones y que los interesados desean que en Gobernación se observe criterio análogo.

Como ustedes comprenderán, acabado de dictar un real decreto, el de 16 de octubre, derogarlo no me parece oportuno, sin antes ver que la experiencia nos demuestre que esas agregaciones son precisas.

La derogación, sin un período largo en el que se vean las deficiencias del nuevo sistema y la equívocación actual, parecería una ligereza.

Insisto, pues, en que si la práctica nos lo aconseja, será derogado; pero mientras tanto no pueda acceder a ello.

En esto, como en todo cuanto se refiere a los funcionarios de esta casa, hago cuanto puedo en beneficio de sus aspiraciones, y en algunos momentos sus aspiraciones han sido ya satisfechas.

Afirmo resueltamente que no he de olvidar ni por un momento la defensa de sus intereses.»

EL COMITE DEL ALGODON

En la Gaceta de Madrid del día de hoy se publica una real orden resolviendo algunas cuestiones planteadas por el delegado de Hacienda en Barcelona y los presidentes de la Cámara de Industria y del Fomento del Trabajo Nacional de aquella ciudad, sobre cumplimiento del real decreto de 9 del actual y real orden del 15 del mismo mes, disponiéndose que las reglas establecidas en la citada real orden serán aplicables no sólo a la elección de los representantes de los fabricantes de hilados y los de tejidos y géneros de punto que se celebrará en Madrid, sino a la de compromisarios que se ha de efectuar en Barcelona; que las firmas de las cartas en que se haga la votación será suficiente que se legalicen por las autoridades locales, Cámaras Industriales ó de otra manera análoga que a juicio de las personas que compongan la Mesa electoral produzcan la convicción de su legitimidad, facultando a la Mesa electoral para examinar y aceptar, según su criterio, los documentos que acrediten el carácter de fabricantes de los votantes y el número de sufragios que les correspondan, consignándose que las votaciones de los fabricantes serán públicas, expresándose en el acta la persona a quien designan, y por último que la votación de los representantes por medio de compromisarios tendrá lugar el lunes 25 en el despacho del delegado de Hacienda en Barcelona, y será por papeletas, y que las personas que compongan las Mesas electorales podrán asesorarse de quien tengan por conveniente en el acto de la votación, pero sin que en el acta consten otras opiniones que la de los nombrados por el real decreto de 9 del corriente.

DE HACIENDA

Felicitaciones.

El ministro de Hacienda ha recibido telegramas del Comité Nacional de la Federación de obreros y navegación y transporte de la Coruña, de la Asociación Nacional de Maquinistas Navales de Bilbao, de la Sociedad Española de Maquinistas Navales de Barcelona y de la Asociación de Capitanes y Pilotos Fomento de la Marina Española, felicitándole y expresándole su gratitud por la publicación del real decreto estableciendo el seguro de guerra obligatorio de las tripulaciones de los buques.

SANCIONES ELECTORALES

Siendo propósito firme de este ministerio que se aplique con inflexible rigor la sanción del art. 84 de la ley Electoral, que impone a los electores que sin causa legítima dejen de emitir su voto un recargo de 2 por 100 sobre la contribución y un descuento de 1 por 100 en los sueldos ó haberes de los empleados del Estado, Provincia ó Municipio, a cuyo efecto en real orden publicada en la Gaceta de 16 de este mes se han dictado reglas para su aplicación, se hace presente a todos aquellos electores que justificadamente estén en condiciones de emitir su voto, en consecuencia de presentar instancias que las respectivas Juntas municipales del Censo, pidiendo la de-

de duración de causa legítima de excoepción ú omisión del voto.

DE ESTADO

Los informes, al parecer procedentes de Berlín, respecto á que las autoridades inglesas se proponen adoptar medidas coercitivas para el alistamiento en el servicio nacional de los neutrales residentes en Inglaterra, no son los neutrales oficialmente enterada la Agencia Reuter.

Lo cierto es que al tratarse de comercios, industrias ú ocupaciones determinadas, resultaría necesario que quienes no sean súbditos británicos y deseen trabajar en ellos, obtengan una autorización; pero los ya así empleados no han menester de ella, á menos que hayan de obtenerla por algún motivo especial. No es, pues, obligatorio, para neutral ninguno, el alistarse en el servicio nacional ni prestar clase de trabajo determinado.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Después de las cinco de la tarde se han reunido los ministros en la Presidencia. El marqués de Alhucemas manifestó á la entrada que no había nada nuevo y que el Consejo duraría unas cuatro horas.

El ministro de Gracia y Justicia, que llegó á continuación, dará cuenta á sus compañeros de unos datos para crear establecimientos penitenciarios en Marruecos.

El ministro de Hacienda someterá á la aprobación de sus compañeros varios expedientes. Aludiendo á su viaje de propaganda electoral dijo que regresaba muy satisfecho.

El ministro de Instrucción pública manifestó que estaba muy mejorado de su indisposición, que fué un enfriamiento.

Llevaba al Consejo el expediente relativo á la exclusión del censo universitario de los doctores no revalidados. El Sr. Rodés dará cuenta de una ponencia sobre este asunto, y el Consejo resolverá. El acuerdo del Consejo se traducirá en una real orden.

El ministro de la Gobernación dijo que era probable se tratase del crédito de Telégrafos de tres millones y pico de pesetas, aunque sobre este asunto ya se habló en reuniones anteriores.

Por lo demás—añadió el Sr. Bahamonde—, ya sé lo que va á ocurrir, que los ministros resolverán los asuntos en la mejor armonía y los periódicos dirán mañana que hubo en el Consejo una batalla campal.

El ministro de Marina no llevaba nada al Consejo ni tenía conocimiento de la contestación de Alemania sobre el torpedeamiento del "Giralda".

El ministro de la Guerra dijo que iba de uniforme al Consejo porque no había tenido tiempo de quitárselo, pues todo el día estaba dedicado á la fiesta de la Infantería.

Aludiendo á los actos celebrados con motivo de dicha fiesta declaró que habían constituido una nota de unión del Ejército y de gran patriotismo, muy hermosa, á la que todo elogio era pequeño.

SUCESOS DEL DIA

Alhaja recuperada.

El inspector de Policía Sr. Manzanera, y los agentes Sres. Gallardo y Villarrubia han encontrado en una casa de préstamos de la calle de la Magdalena el reloj que fué robado hace pocos días al ilustre doctor D. Santiago Ramón y Cajal.

La alhaja estaba pignorada en 150 pesetas.

Accidente del trabajo.

En las obras del palacio de Medinaceli se produjo una herida en la cabeza el obrero Pedro Harráz Castro.

La lesión fué calificada de pronóstico reservado.

Riña de mujeres.

En la lechería de la calle de Fuencarral, número 124, regañaron ayer Balbina Sampedro Ruiz, de veintitrés años; Balbina Barquín Ruiz, de veinte, y María García Cobos, de veintinueve, con Adela Vera Aguilera, de treinta; su hermana Marina, de la misma edad, y la criada de ambas, Manuela Fernández Sanz, de veintinueve.

De la refriega resultó Marina con lesiones de pronóstico reservado, y Adela y Manuela con erosiones y contusiones de carácter leve.

Los bolsilleros.

El profesional bolsillero Ildefonso Terrillano Silva, de veinte años, fué detenido por arrebatar el bolso de mano, en la plaza de los Ministerios, á doña Camila Villar de Chicarro.

Del bolsillo del abrigo robaron á Honorina Cabezas Ferrero, de treinta y ocho años, domiciliada en la calle del Ave María, número 49, una cartera de piel con algunos documentos.

Intoxicación.

Por tomar, creyendo que era, vino, un específico farmacéutico, se intoxicó de pronóstico reservado, en la calle de las Dos Hermanas, número 6, Victoria Hita Clemente, de veintidós años.

El de las medallas.

Por este procedimiento, un chico tímido 30 pesetas en el paseo del Prado á Carlos Sara Alvarez, de veintidós años, que vive en el paseo de los Melancólicos, número 6.

Agresión.

Un desconocido agredió sin causa que lo justificara, en el paseo de las Yeseras, á José Sanz Gómez, y le produjo una herida en la mano derecha.

La fuerza del vino.

Por exceso de cuerda Francisco Lago no vió, por exceso de alcohol, un tranvía en la Cañonera de San Jerónimo, y dió tan fuerte empujón, que se hizo una herida de siete centímetros en la cabeza, pasando en grave estado al hospital.

Cáida.

Bautista Plaza Rubians dió un empujón en la plaza de la Cebada á Antonio García Ferrández, de sesenta y cinco años, que habita en la calle de Toledo, número 105, y al caer se produjo la fractura del brazo derecho y erosiones varias.

Los amigos de lo ajeno.

D. Florencio de Paz Miguélez, que habita en la calle de las Infantas, núm. 34, ha denunciado que de su domicilio le han sustraído un reloj y un aparato de ingeniería por valor de 95 pesetas, ignorando quién pueda ser el autor.

—Del patio de la casa núm. 15 de la calle de la Madera se llevaron dos sábanas que valora su dueño, Manuel López Sanjurjo, en 30 pesetas.

A falta de gas...

Sobra la farola, pensarían Enrique Vila Aguado y Antonio Martínez Blanco, que fueron detenidos en la calle del Labrador, ocupándose, en trozos, una farola del paseo de Santa María de la Cabeza.

El conflicto europeo

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 20.—Comunicado del medio día.

Tres asaltos enemigos contra nuestros pequeños puestos de la región del bosque de Quincy, al Noroeste de Courcy y en el sector de Vauquoy, han fracasado bajo nuestros fuegos.

Lucha de artillería bastante violenta en Champagne, en la región de la Butte du Mesnil y en Violu (Vosgos).

Calma durante la noche en el resto del frente. (Agencia Radio.)

Inglaterra.—Londres, 20.—Comunicado de la tarde.—Después de un gran bombardeo preliminar, el enemigo ha intentado un "raid" la noche última contra las líneas inglesas al Este de Arleux-en-Gohelle. Este "raid" ha sido completamente rechazado por nuestras tropas. Cierta número de alemanes han sido muertos ó hechos prisioneros.

Los ingleses han tenido éxito en una operación de detalle efectuada durante la noche última al Norte de Witschaete. Han hecho algunos prisioneros.

No hay otro acontecimiento que señalar en el frente inglés, aparte de cierta actividad de patrullas al Noroeste de San Quintín. (Telegrafía sin hilos.)

Italia.—Coitana, 20.—En todo el frente ha habido las acostumbradas acciones de hostigamiento por medio de ambas artillerías, siendo más intensas al Oeste de Val Frenzela y á lo largo de la región costera.

En Mezzolago (Giudicaria) y al Este del monte Pertica fueron rechazados fuertes destacamentos enemigos que intentaban llegar á nuestras líneas, quedando en nuestras manos algunos prisioneros. Durante el día, la actividad aérea fué notable por ambas partes á lo largo del frente. Al amanecer, una escuadrilla de aparatos británicos sorprendieron el campo de aviación de Casarsa y dejaron caer bombas en él con muy buenos resultados. Fué destruido un dirigible. Al principio de la noche nuestros aviadorez llegaron al campo de aviación de la Comina y dejaron caer dos toneladas de explosivos, que ocasionaron graves incendios. Todos nuestros aparatos y de los aliados regresaron sin averías. En la noche del 19 un aeroplano enemigo que regresaba de bombardear lugares habitados fué derribado cerca de Villorba, al Norte de Treviso. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswusterhausen, 20.—Teatro occidental de la guerra.—En varios sitios del frente se registraron luchas de artillería y de lanzaminas. Rechazamos grandes avances exploradores, emprendidos por los ingleses al Oeste de Houthem y de los franceses cerca de Juvinicourt y al Norte de Reims. Teatro oriental de la guerra.—A ambos lados de la línea férrea de Riga á San Petersburgo pasamos el frente situado á 20 kilómetros mas allá del frente de ayer, ó sea las posiciones rusas situadas en aquel punto. Venimos rápidamente la débil resistencia enemiga cerca de Inzeem, al Norte de dicha línea férrea. Nuestras divisiones avanzaron, pasando Dunaburg en dirección Nordeste y Este. Entre Dunaburg y Luck emprendieron la marcha hacia adelante en compactas divisiones. Las divisiones que han penetrado mas allá de Luck marchan contra Rowna. Cayeron en nuestras manos 2,500 prisioneros, varios centenares de cañones y gran cantidad de material rodante.

Sin novedad en los demás teatros de la guerra. (T. S. H.)

LOS RUSOS

La Prensa francesa y los acontecimientos de Rusia.—París, 20.—Todos los periódicos de París comentan extensamente la capitulación de los maximalistas ante los Imperios centrales; pero no se admiran de este acontecimiento previsto, pues era evidente que desde hace algunos días los maximalistas representaban una comedia y no tenían la intención de comenzar de nuevo una guerra que no estaban en situación de proseguir, dada la desmoralización del ejército ruso.

Esta opinión es la expuesta esta mañana por la Prensa parisiense.

Capus dice en "Le Figaro": «La nueva paz firmada con Rusia causará una profunda emoción; pero, más que de sorpresa, será una emoción de tristeza. Las tentativas de resistencia, que hablan permitido abrigar alguna esperanza, aparecen hoy como una lamentable comedia. Lenin y Trotsky entregan definitivamente su país. Cuando declamos que no habíamos perdido toda esperanza, pensamos menos en nosotros mismos que en el honor ruso, el cual hubiéramos deseado ver salir intacto de esta catástrofe, pues desde hace tiempo los aliados no contaban ya con el ejército revolucionario, trabajado por la anarquía y la indisciplina.»

René Daval dice en "Le Gaulois": «La revolución rusa llega al desenlace que habia preparado. La fórmula paradójica "paz sin guerra", tras la cual ocultaba Trotsky la decepción ó la traición, no podía presentar una política ni constituir una actitud ante el enemigo, resultado á usar de todos los medios

para imponer su voluntad. Lenin y Trotsky sabían que tarde ó temprano sería preciso arrojar la careta y someterse. No lo hubieran hecho, sin duda, si no hubieran mirado con pavor la responsabilidad que asumían ante el pueblo, al cual habían prometido, á cambio de una abdicación militar, una victoria democrática.»

«Le Petit Parisien» dice: «Los acontecimientos se han desarrollado en el frente ruso según una evolución prevista. La desorganización del ejército del pasado año habia hecho incapaz á este ejército de resistir el más leve choque. Al abrir las negociaciones de Brest-Litovsk, los comisarios del pueblo se veían fatalmente obligados á capitular entre las manos de los diplomáticos centrales, y de este modo á desertar de la causa de las democracias orientales. Hoy el acto está consumado, y la revolución, háyalo querido ó no, ha sido arrastrada á traicionar la causa de la libertad. En todo caso, el acontecimiento que acaba de producirse no modifica en nada las condiciones de la Entente. Rusia no se consideraba desde hace varios meses como fuerza militar. La capitulación oficial no es mas que la consagración de un hecho.»

«Le Matin» escribe: «Es esta una de las más lamentables capitulaciones que se pueden imaginar. No es seguro que Alemania se dé por satisfecha. «Lo que queremos»—de los periódicos pangermanistas—es desembarazarnos del incendio revolucionario que llega á nuestras fronteras.» Si los Imperios centrales quieren restablecer el orden por todas las partes donde los bolcheviques han sembrado el desorden, les será necesario entrar en el corazón mismo de Rusia. Si renuncian á esta vasta operación, hay otra cuyo cumplimiento está ordenado por su interés: la indispensable «limpieza» de Ucrania antes de que los famosos y tan deseados «stocks» hayan sido destruidos ó robados.» (Agencia Radio.)

Una orden de Krylenko.—Londres, 20.—El Almirantazgo ha recibido el siguiente radiograma del Gobierno ruso: «A los Cuarteles generales y á todos los frentes: El Consejo de los comisarios del pueblo ha ofrecido á los alemanes firmar la paz inmediatamente. Ordeno que en dondequiera que los soldados rusos encuentren agrupaciones de soldados alemanes, entablen con ellos negociaciones de paz y les propongan abstenerse de luchar. En el caso de que los alemanes se negasen á ello, deben ofrecer toda la resistencia posible.» Firmado por Krylenko. (Agencia Radio.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

Seidler explica la paz con Ucrania.—Zurich, 20.—Seidler, presidente del Consejo austriaco, hizo ayer declaraciones sobre la paz con Ucrania. Explicó que Ucrania se habia comprometido á entregar á Austria todo el exceso de su cosecha de cereales. «Si Ucrania no cumple su compromiso, el resto del Tratado sería nulo. Sin embargo, Austria toma disposiciones para el transporte de cereales y espera recibirlos antes de fin del año económico.» Con respecto á la anexión en favor de Ucrania de la provincia de Cholm, Seidler habló contra la protesta polaca, y sostuvo que era necesario dar Cholm á Ucrania para obtener la paz con ella. Dijo que la reclamación polaca era injustificada, y anunció, en fin, que una Comisión fijará las fronteras. (Agencia Radio.)

Kuhlmann ante el Reichstag.—Basilea, 20. Dican de Berlín que Kuhlmann ha dado ayer explicaciones sobre la paz con Ucrania. El Reichstag celebró después una sesión secreta y se aplazó luego hasta mañana.

Ningún despacho de Berlín hace todavía alusión á la capitulación rusa. (Agencia Radio.)

LA GUERRA AEREA

Labor de los aviadorez británicos.—Londres, 20. (Oficial.)—Ayer la visibilidad ha sido peor que la vispera. Nuestros aeroplanos han cooperado excelentemente con la artillería y han tomado numerosas fotografías en las zonas de la vanguardia enemiga. Nuestros pilotos han arrojado bombas durante el día sobre un campo de aviación alemán al Norte de Douai, sobre un importante depósito de municiones cerca de Courtrai, sobre la estación al Sudoeste de Douai y sobre acantonamientos enemigos en diversos puntos del frente.

Se han librado combates aéreos sin interrupción, durante los cuales fueron derribados once aparatos alemanes y seis obligados á aterrizar con averías; dos de los nuestros no han regresado.

A pesar de la espesa niebla, los aviadorez han realizado con éxito varias incursiones sobre la retaguardia enemiga; arrojaron bombas sobre acantonamientos y estaciones. Después de las felices incursiones ejecutadas el día 18 sobre Treves y Thionville, durante la noche, nuestras escuadrillas han atacado de nuevo, á muy pequeña altura y con éxito, las dos poblaciones.

Se han observado cinco explosiones de proyectiles en la estación de Treves; estalló un incendio, y cuando salieron nuestros aviadorez, tres edificios eran presa del fuego.

Durante la segunda incursión sobre Thionville, se han podido observar varias explosiones en la vía férrea y en la fábrica de gas; los pilotos que atacaban Treves vieron en Thionville un incendio.

Los cañones especiales y las patrullas alemanas estuvieron muy activos durante ambas incursiones. Uno de nuestros aparatos no ha regresado.

El 19 hemos efectuado durante el día un nuevo raid sobre Wille y Treves, donde arrojamos una tonelada de proyectiles. Los pilotos han observado once explosiones en la estación y seis en otros edificios. Se han declarado tres grandes incendios.

Nuestros aparatos fueron constantemente atacados sin éxito por patrullas enemigas; el fuego de los cañones especiales fué muy nutrido. Un aparato no ha regresado. (Agencia Radio.)

Raid de hidroplanos ingleses.—Londres, 20.—En la noche del 18, nuestros hidroplanos han arrojado muchas toneladas de bombas sobre Saint Denis, Westrem y el dique de Brujas. Un aparato explorador enemigo fué derribado en un ataque.

El 19, los submarinos de Aertrycke y Engel han sido bombardeados; se arrojó gran cantidad de explosivos con buenos resultados. Un hidroplano enemigo cayó ardiendo en el agua. Un explorador y otro aparato fueron derribados. Todos los nuestros regresaron indemnes. (Agencia Radio.)

LOS BELGAS

Lo que dice el Rey.—Roma, 19.—El Rey Alberto de Bélgica, al regreso de su viaje al frente italiano, ha referido á sus familiares y á las personalidades políticas y militares belgas la profunda admiración que ha experimentado al constatar el ánimo resuelto de las tropas italianas. Ha añadido el Soberano que al ver las posiciones y conocer los particulares de la retirada italiana y el estado en que se hallaban entonces las obras defensivas, su estupefacción ha sido grande, pareciéndole imposible que se haya podido hacer lo que se ha hecho. (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

La escuadra rusa del Báltico.—Londres, 19. Anuncian de Suecia que la flota rusa del Báltico ha salido de Helsingfors. (T. S. H.)

Estadística de pérdidas ocasionadas por los submarinos.—Londres, 20.—Los estados oficiales de la semana que terminó en 26 de enero arrojan las siguientes cifras: Llegadas, 2,357; salidas, 2,309; barcos hundidos, seis, de 600 á 1.600 toneladas. Además, un barco pesquero atacado sin éxito; en total, ocho barcos, incluyendo dos de semanas anteriores.

Los estados oficiales de la semana que terminó el 2 de febrero dan: Llegadas, 2,339; salidas, 2,373; barcos hundidos, 10, de 500 á 1.600 toneladas. Además, cuatro barcos pesqueros atacados sin éxito. Total de barcos hundidos, 13, incluyendo tres de semanas anteriores.

Los estados del mes de enero muestran la menor cantidad de pérdidas desde que empezó esta campaña, hace próximamente un año. (T. S. H.)

EN LOS BALKANES

Negociaciones con Rumania.—Zurich, 19. Dican de Viena que las negociaciones de paz entre las Potencias centrales y Rumania comenzarán probablemente el viernes, habiendo ido Kuhlmann á Poesani al frente de las delegaciones. Se dice que únicamente pedirán ventajas económicas. (Agencia Radio.)

Servicios profesionales auxiliares

Con objeto de que puedan utilizarse, tanto en paz como en guerra, las aptitudes profesionales de los individuos llamados á servir en las filas del Ejército, en ramas tan importantes de la Ciencia como las de Medicina, Farmacia y Veterinaria, limitando los aumentos de oficiales en los Cuerpos respectivos, por descargarse éstos de algunos servicios y asistencias que puedan encomendarse á los primeros sin inconveniente en el orden militar, el Rey (q. D. g.), de acuerdo con lo propuesto por el Estado Mayor Central, se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Las clases é individuos de tropa pertenecientes, tanto á los Cuerpos y unidades de la Península como á los de Baleares, Canarias y plazas de Africa, que tengan terminada la carrera de Medicina, Farmacia ó Veterinaria, serán nombrados médicos, farmacéuticos y veterinarios auxiliares de Ejército, respectivamente, si lo solicitan.

2.º Los capitanes generales y los comandantes generales de Africa cursarán á este ministerio las propuestas correspondientes, acompañadas de los documentos acreditativos de la profesión, tan pronto como sean dados de alta los interesados para el servicio por haber recibido la instrucción militar.

3.º Desde el momento en que recaiga el oportuno nombramiento, quedará dicho personal á las inmediatas órdenes de los jefes de Sanidad ó de Veterinaria de las regiones, distritos ó Comandancias generales, para emplearlos en donde fuesen más necesarios sus servicios, y con preferencia en hospitales, enfermerías y servicios de plaza, dentro de las respectivas demarcaciones, previa aprobación de los capitanes ó comandantes generales respectivos.

4.º Los médicos, farmacéuticos y veterinarios auxiliares, cuando sean destinados para la asistencia de fuerza ó ganado y demás servicios profesionales, percibirán como remuneración, además de su peculiar haber, la gratificación de 75 pesetas mensuales, en analogía con lo que para los primeros señala el artículo 124 del reglamento de revistas, aprobado por real decreto de 7 de diciembre de 1882. (C. L. núm. 394.)

5.º Al pasar los mencionados individuos á segunda situación de servicio activo, quedarán en la situación militar que les correspondiera, en concepto de médicos, farmacéuticos ó veterinarios auxiliares, pudiendo ser los primeros nombrados médicos provisionales, con las prerrogativas de oficial que el cargo lleva consigo anejas, y todos ellos oficiales de la escala de reserva gratuita, si cumplieren las condiciones que establece la legislación vigente ó las que se dicten en lo sucesivo.

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

Los transportes en el Mediodía.—Declaraciones del marqués de la Argentera.

D. Eduardo Maristany, director de la Compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha dicho á un periodista que la red ferroviaria puesta bajo sus órdenes alcanzó ya el máximo rendimiento de que son capaces los elementos de que se dispone.

Para aumentar aquél es preciso reforzar éstos, y este refuerzo ha de consistir en la construcción de nuevas vías y estaciones de clasificación, nuevos muelles y adquisición de vagones y locomotoras.

Como gran parte de ello alcanza hoy precios prohibitivos, y no se improvisa, hay que renunciar á grandes mejoras, y conformarse, por lo que á las redes de Madrid á Zaragoza y á Alicante se refiere, con que no disminuya la intensidad del tráfico, por falta de carbón para las locomotoras.

Cada día se gastan 1,700 toneladas de carbón, y no se reciben más que 1.000 ó 1.100.

Cuando las Compañías de ferrocarriles, con previsión y tiempo, pidieron suministrar combustible que las evitase disminuir sus stocks de carbón, no se les prestó la debida atención, creyendo que pedían por egoísmo, y olvidando que para ellas era una inmovilización de capital ese género de acopios.

A juicio del Sr. Maristany, el conflicto de los transportes españoles no tiene solución. Sólo admite paliativos.

Lo cual es un consuelo para los que confiaban en la regularización.

NOTICIAS GENERALES

Las Juntas de Defensa de empleados civiles, presididas por los Sres. Gay é Iranzo, han visitado al señor Presidente del Consejo de ministros para hablarle del expediente instruido al conserje del teatro Real, por supuestas faltas en el cumplimiento de su deber.

El Sr. García Prieto estuvo muy deferente con los visitantes, á los cuales prometió la revisión del expediente en virtud del cual fué declarado cesante aquel funcionario; mientras continúe éste cesante, la Junta de Defensa le pasará el sueldo que disfrutaba.

Ayer dejó de existir la respetable señora doña María Serrano y Cuevas, viuda de Gardillo, madre de nuestro querido amigo don Francisco Gardillo, administrador de El Farmacia Agrícola.

Reciban nuestro más sentido pésame sus hijos y demás familia.

Ha dado á luz felizmente una niña la señora de nuestro muy querido compañero en la Prensa D. Juan García-Mora.

Esta tarde ha contraído matrimonio la bellísima señorita de Huelin con el joven ingeniero de Minas D. Javier Milla de Bosch.

La ceremonia se ha celebrado en familia por el luto reciente de la novia.

Nuestro colega «Los Comentaristas» ha sido ayer objeto de una nueva denuncia por injurias al Imperio alemán.

Con esta última son 23 las que el citado colega ha sufrido en el breve espacio de pocos días.

Lamentamos de todas veras el percance.

La Asociación Española de Urología celebrará sesión científica el viernes 22 del actual, á las seis y media de la tarde, en el Colegio de Médicos, Mayor, 1.

El doctor Pascual disertará sobre «Hematurias posteriores á la nefrectomía» y el doctor Cifuentes sobre «Tratamiento del fimososis complicado de estrechez infranqueable».

Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.—El viernes 22, á las cinco y media de la tarde, explicará D. Francisco de P. Rives Martí la segunda lección del curso abreviado de «Derecho judicial», y á las seis y media explicará su tercera conferencia sobre «El delincuente, el delito y la pena» el catedrático de la Universidad Central y académico de la de Medicina D. Tomás Maestre.

A los siete años de edad ha subido al cielo el precioso niño Pedro Gil Roéssel, dejando sumidos en el mayor desconsuelo á sus padres, D. Julián y doña Ceña Margarita, á quienes deseamos cristiana resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

En la iglesia parroquial de San Luis se ha celebrado un solemne funeral á la memoria de D. Luis Pineda y Apeategui, marqués de Santa Genoveva, al que han asistido muchísimas personas conocidas.

EL CARTEL PARA EL DIA 21

REAL.—8,30 (función 50 de abono del turno segundo), Lohengrin. PRINCESA.—9,45. La mujer X (estreno). ESPAÑOL.—6 (popular). La madre.—10 (popular). La madre. COMEDIA.—(Compañía cómico-dramática).—5,30 (matinée) (con precios populares). El rayo.—10 (función popular). El rayo. LARA.—6. Pipirola (tres actos).—10. Pipirola (tres actos). ODRON.—6 (cinematógrafo) (información gráfica española). La historia de los tres y La niña mimada. 10. El amigo Teddy. INFANTA ISABEL.—8. Compañía Stefanini.—10,15. La paga de alivio y Colonia variegada. CREVANTES.—6,15. El hombre invisible.—10,15. El hombre invisible (ótimas representaciones). APOLLO.—(20 varmouth de moda).—6,15. El niño judío (dos actos).—10,20 (doble). El niño judío (dos actos). REINA VICTORIA.—6 (especial). La araña azul.—10,15 (especial). La araña azul. PRICE.—(Teatro Mercedes Capistr).—5,30. El barbero de Siviglia (gran éxito de Mercedes Capistr).—9,45. Marusa. ESCLAVA.—6. Jesús, María y José y La del siba sería.—10,15. A campo traviesa. COMICO.—8,30. Las buenas almas y La venganza de Arlequin.—10,15. La venganza de Arlequin y Las buenas almas. NOVEDADES.—4. El Buen Ladrón.—7,15. Los dos de sol (estreno).—11,45. El monigolillo. MARTIN.—(Moda).—6 (doble, butaca, 1 peseta). Madrid á oscuras y Los secretos de Venus.—9. El mal de amor.—10,15 (doble, butaca, 1 peseta). Madrid á oscuras y Los secretos de Venus. COISEO IMPERIAL.—(Compañía Gómez Ferrer).—5,30. Tragedia de celos.—6,30. Carlos II el Hechizado (especial).—9,30. Películas.—10,30. Campo de asfalto (especial). ZARZUELA.—Sección única á las 8 de la tarde.—Jueves de gran moda.—Selección programa de cinematógrafo. ALVAREZ QUINTERO (antes Noviculado).—Éxito extraordinario de Preciosilla.—Selección programa de variedades, con números de gran atracción.—Secciones de tarde y noche. TRIANON-PALACE.—8 tarde y 10 noche.—Cinematógrafo y variedades.—Éxito inmenso de Graciela, bella cancionista, Carmelita Ferrer, notable bailarina española; Pilar García, celebrada cantante de otros regionales, y otras atracciones. FRONTON MADRID.—A las 4 de la tarde.—Partido 6 raqueta entre señoras.—Partido 6 de 40 lantos.—Carmen y Joaquina contra Mercedes y María Consuelo.—A las 8,45 de la noche.—Partido 6 raqueta entre señoras.—Partido á 30 lantos.—Petra y Consuelo contra Isabel y Pilar. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

